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Le président de la République 
préside une réunion 

du Conseil des ministres

ALGÉRIE-PALESTINE:

 Les aides humanitaires continuent d’être 
acheminées vers l’Aéroport d’El-Arich

Attaf appelle à la cessation immédiate des frappes 
aléatoires sionistes sur la Bande de Ghaza

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, mercredi, une réunion 

du Conseil des ministres consacrée 
à l’examen et au débat du projet 
de loi de finances pour l’exercice 
2024, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, ce 

jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen et 
au débat du projet de loi de finances 
pour l’exercice 2024”, précise le 
communiqué.

Les aides humanitaires 
fournies par l’Etat algérien 
au profit du peuple 

palestinien continuent d’être 
acheminées vers l’Aéroport d’El-
Arich (Egypte) par deux avions 
militaires des Forces aériennes 
algériennes, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“L’acheminement des aides 
humanitaires fournies par l’Etat 

algérien au profit du peuple 
palestinien frère s’est poursuivi, 
lundi soir, à partir de la base 
aérienne de Boufarik (1ère RM) 
et de l’aérodrome de l’Ecole 
supérieure de l’air (2e RM), 

via deux avions militaires des 
Forces aériennes algériennes, 
en direction de l’Aéroport d’El-
Arich en Egypte”, a précisé le 
communiqué.
Ces aides consistant en “2000 
tentes de 14 places et 5000 lits 
de camp” traduisent “la solidarité 
inconditionnelle et illimitée de 
l’Algérie, direction et peuple, 
avec le peuple palestinien frère”, 
a conclu le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
appelé, mardi depuis New 
York, à la cessation immédiate 
des frappes aléatoires sionistes 
sur la bande de Ghaza et à la 
levée du blocus inique qui lui 
est imposé.
Dans son allocution devant 
le Conseil de sécurité réuni 
pour examiner la situation en 
Palestine, M. Attaf a déclaré 
que cette session “se tient 
dans un contexte exceptionnel, 
ayant induit à un scandaleux 
travestissement des faits et 
des données de base de la 
cause palestinienne, ce qui 
n’aurait jamais pu avoir lieu, 
n’était-ce la convergence de 
deux phénomènes, chacun 
contribuant à l’aggravation de 
l’impact de l’autre”.
“Il s’agit, bel et bien, de la 
marginalisation quasi-totale 
de la cause palestinienne 
et du dénigrement de son 
importance sur la scène 
internationale. Il s’agit, 
aussi, de la complaisance 
injustifiable à l’égard de 
l’occupation sioniste qui jouit 
d’une immunité absolue, sans 
limites, inconditionnelle et 
injustifiée”, a-t-il martelé.
Concernant le phénomène de 
“marginalisation de la cause 
palestinienne”, M. Attaf a 
évoqué “une absence totale 
de la cause, des priorités de la 
Communauté internationale 

qui s’est soustraite à ses 
responsabilités, revenant sur 
ses décisions et promesses 
concernant l’établissement 
d’un Etat palestinien 
indépendant sur les frontières 
de 1967 avec Al-Qods pour 
capitale”.
La cause palestinienne “n’a 
bénéficié d’aucune initiative 
de paix sérieuse depuis les 
années 1990, ce qui a entravé 
les efforts diplomatiques 
internationaux pour près de 
trois (3) décennies, cette cause 
demeurant otage d’une illusion 
extrêmement dangereuse, 
celle de la quête d’une paix, 
d’une sécurité et d’une 
stabilité au Proche-Orient au 
détriment des droits légitimes 
du peuple palestinien et sur 
les décombres de son Etat”, a 
soutenu le ministre.
Concernant la complaisance 
dont jouit l’entité sioniste, 
M. Attaf a mis en garde que 
celle-ci “n’a fait qu’envenimer 
la situation, en permettant 
l’annexion de territoires 

palestiniens par la force et 
l’hégémonie sur plus de 
78% de la superficie de la 
Cisjordanie, portant un coup 
fatal au projet des deux Etats, 
comme cadre pour une solution 
pacifique, juste et viable” au 
conflit arabo-sioniste.
Aussi, cette complaisance “n’a 
fait que nourrir les politiques 
discriminatoires imposées et 
rejetées dans la ville d’El-
Qods occupée, dont on veut 
changer le statut juridique et 
historique, via le grand projet 
de sa judaïsation par la force”. 
Cette complaisance qui fait 
foi d’immunité en faveur de 
l’entité sioniste “a ouvert la 
voie à plus de massacres, 
de déplacements forcés 
de dizaines de milliers de 
Palestiniens et de destruction 
de leurs infrastructures vitales 
et de leurs habitations, ces 
deux dernières décennies”, 
a-t-il ajouté.
Dans le même sillage, M. 
Attaf a souligné que les 
frappes sur la bande de 

Ghaza “ne sont qu’un nouvel 
épisode hideux de la série de 
crimes barbares inédits dans 
l’histoire de la région de par 
leur bilan tragique, commis 
par l’occupation sioniste 
contre un peuple sans défense, 
trahi et privé des moyens de 
vie...plutôt de survie, les plus 
élémentaires”.
Les derniers développements, 
explique le ministre des 
Affaires étrangères, “mettent 
à l’épreuve l’Organisation 
des Nations unies, ses valeurs 
et ses principes”, appelant à 
faire prévaloir la logique de la 
loi à celle de la force, à opter 
pour l’équité plutôt que la 
politique à géométrie variable, 
et à se conformer aux garde-
fous contraignants, plutôt 
qu’à l’impunité”, lorsqu’il 
est question d’occupation 
sioniste.
M. Attaf a appelé le Conseil 
de l’ONU à accélérer “la levée 
du blocus imposé à Ghaza, ce 
dernier constituant en soi un 
crime de guerre et un crime 
contre l’Humanité, faire 
cesser les frappes aléatoires 
ayant couté la vie à des 
milliers d’âmes innocentes, 
lesquelles constituent 
un crime de guerre et un 
génocide, et les déplacements 
forcés des populations qui 
se hissent au rang de crime 
d’épuration ethnique et enfin 
permettre l’acheminement 
inconditionnellement et sans 
restriction aucune, des aides 

destinées aux Ghazaouis”.
Concernant la solution 
politique future, le ministre 
des Affaires étrangères a 
appelé le Conseil de sécurité 
à prendre conscience de “la 
vérité éclatante établie par 
l’Histoire de la région et 
qu’on ne peut contourner, 
celle qui confirme qu’aucune 
paix ne serait viable si elle 
est établie sur la criminalité, 
l’injustice, l’oppression, la 
marginalisation, l’exclusion et 
la discrimination, tout comme 
il n’existe aucune paix durable 
à construire au Moyen Orient, 
en l’absence d’un règlement 
juste et viable de la cause 
palestinienne, sur la base de la 
légalité internationale”.
Aussi, s’est-il interrogé 
“comment peut-on revenir sur 
87 résolutions adoptées depuis 
le début de ce conflit, pour 
la simple raison que la force 
occupante a décidé de ne pas 
s’y conformer?”.
“Le Conseil de sécurité 
accepterait-il que toutes 
ses résolutions sur la cause 
palestinienne soient bafouées, 
tout simplement parce que 
l’occupant cherche une 
légalité sur mesure qui lui soit 
exclusivement appliquée?”, 
s’est interrogé M. Attaf, 
ajoutant que “ce contexte 
historique atteste de la 
responsabilité dont est investi 
le Conseil de sécurité, appelé à 
l’assumer pleinement”.
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Le SG de l’ONU condamne les «violations» à Gaza et provoque la colère d’Israël

Ahmed Taleb-Ibrahimi et Rachid Benyelles dénoncent 
le génocide perpétré contre Ghaza

AGRESSION SIONISTE CONTRE GHAZA:

Une fresque en solidarité avec 
les victimes palestiniennes 

inaugurée à Alger

ALGÉRIE-TUNISIE:

 Signature d’un protocole-cadre 
de coopération parlementaire

Lors d’une réunion du 
Conseil de sécurité de 
l’ONU hier, le mardi 24 

octobre, le secrétaire général 
(SG) des Nations Unies (ONU), 
Antonio Guterres a soulevé 
des controverses en exprimant 
des préoccupations quant à la 
situation à Gaza. Ses propos 
ont suscité une vive réaction 
d’Israël, appelant même à sa 
démission immédiate.
En effet, Antonio Guterres a 
souligné que les attaques du 
Hamas ne surgissent pas de 
nulle part, mettant en lumière 
les 56 années d’occupation 
pesant sur le peuple palestinien. 
Il a toutefois estimé que cette 
situation ne justifie pas les 
attaques du Hamas ni la punition 
collective du peuple palestinien.
De plus, Antonio Guterres a 

réitéré l’appel à un cessez-le-
feu humanitaire immédiat. Il a 
exprimé sa profonde inquiétude 
face aux violations flagrantes du 
droit humanitaire international 
constatées à Gaza. Il a rappelé 
que personne ne doit se placer 
au-dessus de ce droit, même en 
période de conflit armé.
En réponse, Israël a vivement 
critiqué les déclarations du 
secrétaire général de l’ONU. 
Le ministre israélien des 
Affaires étrangères, Eli Cohen, 
a annoncé qu’il refuserait de 
rencontrer Guterres. De plus, 
des représentants israéliens ont 
appelé à la démission immédiate 
du secrétaire général, l’accusant 
de manquer de discernement 
face aux violences perpétrées.
Pour le ministre des Affaires 
étrangères israélien Eli Cohen, 

après le massacre du 7 octobre, 
toute approche équilibrée est 
devenue impossible. Il estime 
qu’il faut éradiquer le Hamas. 
Selon lui, le secrétaire général 
de l’ONU, en manifestant de 
la compréhension envers ces 
actions, ne saurait être apte à 
diriger l’organisation.
Les appels à la démission du SG 
de l’ONU
Par ailleurs, le représentant 
d’Israël à l’ONU, Gilad Erdan, 
a renchéri en appelant Antonio 
Guterres à démissionner 

immédiatement. Selon lui, il n’y 
a aucune justification à dialoguer 
avec ceux qui témoignent de 
compassion envers les atrocités 
commises contre les citoyens 
d’Israël et le peuple juif.
Benny Gantz, membre du 
Conseil de guerre israélien, 
s’est exprimé de manière sévère 
contre les propos du secrétaire 
général. Il estime que cautionner 
le terrorisme est inadmissible et 
qu’aucune justification ne peut 
être avancée pour le massacre de 
civils innocents.
Plus tôt dans la journée, le 
Conseil de sécurité de l’ONU 
a tenu une réunion d’urgence 
concernant la situation au 
Moyen-Orient, particulièrement 
la question palestinienne. Plus de 
90 intervenants y ont pris part, 
en plus des quinze membres du 

Conseil.
Malgré les appels à la cessation 
des hostilités, l’armée 
israélienne a poursuivi ses 
bombardements sur Gaza. Ces 
frappes ont causé d’importants 
dégâts, détruisant des quartiers 
entiers. En parallèle, les factions 
palestiniennes ont maintenu leurs 
tirs de roquettes en direction des 
villes israéliennes.
Pour conclure, il est important 
de relever l’impact de cette 
violence est dévastateur. Selon 
les derniers chiffres, l’armée 
israélienne a causé la mort de 
5 791 Palestiniens à Gaza, dont 
2 360 enfants, 1 292 femmes et 
295 personnes âgées. De plus, 16 
297 personnes ont été blessées, 
et 1 550 demeurent encore sous 
les décombres.

L’ancien ministre des 
Affaires étrangères, 
Ahmed Taleb-Ibrahimi, 

et le Général à la retraite, Rachid 
Benyelles, ont dénoncé, mercredi, 
le génocide perpétré contre le 
peuple palestinien à Ghaza avec 
la complicité des Occidentaux, 
tout en déplorant le silence des 
institutions internationales.
“Nous, fervents partisans de la 
lutte anticolonialiste et militants 
de la libération nationale, saluons 
la résistance héroïque du peuple 
palestinien et de ses valeureux 
moudjahidines qui, le 7 octobre 
2023, ont déclenché une opération 

d’envergure dont le résultat, et non 
des moindres, fut de mettre fin au 
mythe de l’armée israélienne et de 
son invincibilité, ce qui a provoqué 
la stupeur de l’entité sioniste qui 
n’a eu de cesse de laver l’affront 
en se vengeant sur la population 
de Ghaza, en la soumettant à un 
déluge de feu”, ont écrit ces deux 
personnalités dans une déclaration 
à propos du génocide en cours à 
Ghaza.
“Dans sa folie meurtrière, rien 
ni personne n’est épargné. La 
ville est réduite à l’état de ruine, 
la population écrasée sous les 
bombes. Rien n’échappe à sa 

vindicte. Pas même les hôpitaux, 
écoles, mosquées et églises. Les 
victimes, des enfants en majorité, 
se comptent en dizaines de 
milliers”, ont-ils déploré.
“Assuré de l’impunité que lui 
procure ses puissants protecteurs, 
les USA en tête”, l’entité sioniste 
“projette de tuer un maximum de 
Ghazaouis, sur place, et de déporter 
le reste en dehors de la bande de 
Ghaza. Ce faisant, l’entité sioniste 
inflige au peuple palestinien ce 
que les Juifs ont subi de la part des 
Nazis durant la deuxième Guerre 
mondiale”, ont-ils relevé.
“Devant le génocide qui se déroule 

sous nos yeux, nous ne pouvons 
que dénoncer la complicité des 
USA et de ses alliés occidentaux, 
tout en exprimant notre gratitude 
à ceux parmi leurs citoyens qui 
ont eu le courage de manifester 
leur compassion et leur solidarité 
avec le peuple palestinien qui subit 
le joug israélien depuis plus de 
soixante-dix ans”.   

“C’est avec une grande amertume 
que nous déplorons le silence 
des institutions internationales, 
et la position de certains régimes 
arabes qui ont tourné le dos à la 
cause palestinienne en normalisant 
leurs relations avec une entité 
suprématiste qui, en vérité, nourrit 
un profond mépris à leur égard”, 
ont regretté les deux personnalités.
“Malgré les souffrances qu’ils 
endurent depuis plus de soixante-
dix ans et malgré l’abandon de 
ceux qui se disaient être leurs 
frères, les Palestiniens finiront par 
faire triompher leur cause”, ont-ils 
conclu.

Une fresque artistique en 
solidarité avec les victimes et 
martyrs de l’agression sioniste 

contre la bande de Ghaza en Palestine 
occupée, a été inaugurée mardi à 
l’Ecole supérieure des Beaux-Arts 
d’Alger “Ahmed et Rabah Salim 
Asselah”.
Baptisée “une empreinte, une 
bouteille d’eau pour Ghaza”, 
cette fresque traduit, à travers des 
empreintes et signatures inscrites 
sur une imposante toile, la solidarité 
des Algériens avec les Palestiniens 
dans leur tragédie, suite à l’agression 
sioniste barbare contre la bande de 
Ghaza qui perdure depuis le 7 octobre.
Etudiants, enseignants à l’Ecole des 
Beaux-Arts et citoyens lambda se 
sont joints à cette performance en 
apposant leur empreinte en solidarité 

avec les Palestiniens tombés en 
martyrs lors des raids menés par les 
forces d’occupation sionistes.
Le plasticien Karim Sergoua, 
animateur de cette action, a souligné 
que l’objectif de cette démarche était de 
regrouper des citoyens pour exprimer 
symboliquement leur solidarité avec 
les victimes de la machine de guerre 
sioniste et dénoncer les massacres 
perpétrés contre des innocents en 
Palestine occupée.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Brahim 
Boughali, et le président de 

l’Assemblée tunisienne des représentants 
du peuple, Ibrahim Bouderbala ont 
cosigné, mercredi à Alger, un protocole-
cadre de coopération parlementaire entre 
les deux assemblées.
Les présidents des deux Assemblées 
sont convenus, en vertu de ce document, 
de “procéder à un échange de visite 
entre délégations parlementaires, et de 
documents et textes juridiques en vigueur 

dans les deux pays, en plus d’organiser 
des forums, des sessions de formation et 
des conférences communes, et tenir des 
réunions régulières entre les présidents 
des deux assemblées ou les délégations 
participantes dans les fora internationaux”.
Ils ont également convenu d’échanger 
régulièrement les vues sur les questions 
majeures sur la scène internationale, tout 
en encourageant les groupes d’amitié 
et partageant les expériences sur les 
bonnes pratiques en matière de gestion 
administrative, technique et financière.
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2 millions de doses de vaccin contre 
la grippe saisonnière acquises

1er forum scientifique du soir à la Faculté des sciences 
de l’information et de la communication

Ouverture de la 2e édition du Salon international “ImLab 2023”

Le directeur de la prévention 
et de la promotion de la 
santé au ministère de la 

Santé, le Dr. Djamel Fourar, a 
récemment annoncé une nouvelle 
mesure cruciale dans la lutte 
contre la grippe saisonnière en 
Algérie. Le ministère de la Santé 
a confirmé l’acquisition de deux 
millions de doses de vaccin 
contre la grippe saisonnière. 
Cette quantité est sujette à une 
augmentation, en fonction des 
besoins nationaux, dans le but 
de mieux protéger la population 
contre cette maladie virale qui 
sévit chaque année.
Donc, dans le cadre de cette 
initiative, une campagne de 
vaccination sera lancée dès la 
semaine prochaine. L’Institut 
Pasteur joue un rôle essentiel 
en coordonnant la distribution 
des doses du vaccin à travers 
les différentes régions du pays. 

Les deux millions de doses 
initialement sont susceptibles 
d’être augmentées pour répondre 
à la demande future.
1,5 million de doses déjà 
distribuées
De plus, conformément aux 
directives du ministère de 
la Santé, l’Institut Pasteur 
a déjà distribué 1,5 million 
de doses aux établissements 
hospitaliers universitaires, 
spécialisés, et publics, ainsi 
qu’aux établissements de 

santé de proximité. De plus, 
les pharmacies autorisées à 
vacciner contre le Covid-19 sont 
également impliquées dans cette 
campagne de vaccination. Cette 
action rapide garantit que les 
populations vulnérables ont accès 
à la protection nécessaire.
La campagne de vaccination vise 
spécifiquement plusieurs groupes 
de personnes, notamment les 
personnes âgées de plus de 65 
ans. Elle s’étend également aux 
adultes et aux enfants souffrant 

de maladies chroniques telles que 
les maladies cardiovasculaires, 
les maladies pulmonaires, le 
diabète, l’obésité, l’insuffisance 
rénale, les maladies génétiques, 
en plus des femmes enceintes et 
des professionnels de la santé. 
Cette démarche s’inscrit dans une 
stratégie globale visant à protéger 
les personnes les plus vulnérables 
face à la grippe saisonnière.

Le ministère de la Santé a 
également adressé des instructions 
importantes aux établissements 
de santé dans tout le pays. Il leur a 
été demandé de prendre toutes les 
mesures nécessaires pour soutenir 
la campagne de vaccination. Cela 
inclut la désignation des équipes 
médicales et paramédicales 
appropriées pour répondre aux 
besoins des différentes catégories 
ciblées.
Faciliter l’accès des citoyens dans 

les établissements hospitaliers
L’accent est mis sur la nécessité 
de faciliter l’accueil des citoyens 
concernés dans les établissements 
hospitaliers universitaires, 
spécialisés, et publics. Cette 
démarche vise à garantir un 
processus de vaccination fluide 
et efficace, offrant ainsi un accès 
plus facile aux citoyens souhaitant 
se faire vacciner.
La vaccination contre la grippe 
saisonnière est une mesure 
cruciale pour protéger la santé 
publique en Algérie. Alors que 
le monde continue de faire face 
à la pandémie de Covid-19, 
la prévention de la grippe 
saisonnière prend une importance 
encore plus grande. En effet, 
les symptômes de la grippe 
saisonnière peuvent souvent être 
similaires à ceux du Covid-19, ce 
qui rend d’autant plus essentiel de 
prévenir cette maladie.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 

Kamel Baddari, a présidé, 
mardi soir à Alger, l’ouverture 
du 1er forum scientifique du 
soir qui s’inscrit dans le cadre 
des forums de la Faculté des 
sciences de l’information et de la 
communication de l’Université 
d’Alger 3.
Cette démarche vient en 
concrétisation de la stratégie 
du ministère de tutelle pour le 
prolongement des horaires des 
activités pédagogiques et de 
recherche jusqu’à 22h00.
Le ministre a affirmé, à cette 
occasion, que les hautes autorités 
du pays misent sur l’université 
dans “la formation de l’élite 
pour améliorer la qualité de 
l’enseignement”, au vu “de 
l’importance que le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune accorde à l’université 
afin qu’elle soit une locomotive 
de développement de l’Algérie 

nouvelle”.
Il a ajouté que le but du 
prolongement des heures de 
cours est de “faire de l’université 
algérienne un espace vital et actif 
jusqu’à des heures tardives du 
soir, ce qui permet à différentes 
catégories d’étudier le soir, à l’instar 
des travailleurs, et aux étudiants 
universitaires de “bénéficier de 
l’accompagnement des différents 
services de l’université dans les 
domaines de l’entrepreunariat et 

de l’innovation, de la lecture et 
d’autres activités”. Il a précisé, à ce 
propos, que “les lignes de transport 
universitaire seront prochainement 
activées”.
Concernant la distinction des 
étudiants qui ont reçu une 
formation intensive et de qualité 
en langue anglaise et qui leur a 
permis d’obtenir une certification 
internationale de niveau “B2”, 
le ministre a indiqué que “ces 
étudiants ont élargi leurs propres 

horizons et se sont ouverts sur le 
monde, sur d’autres cultures et 
sciences”.
L’université algérienne, a-t-
il poursuivi, tend à “former 
des diplômés universitaires, 
des citoyens qui connaissent 
et respectent les lois, qui 
accomplissent leurs devoirs et 
connaissent leurs droits, innovant 
dans leurs domaines et maitrisant 
parfaitement les langues étrangères, 
les technologies de l’information 
et de la communication (TIC) pour 
en être en phase avec les avancées 
locales et internationales”.
Lors de sa visite des différentes 
structures pédagogiques 
de la Faculté des Sciences 
de l’information et de la 
Communication, le ministre a 
assisté à un cours du soir intitulé 
“Communication d’entreprise 
dans l’écosystème digital”, et a 
aussi procédé au lancement du 
concours de la meilleures œuvre 
journalistique en langues arabe et 
anglaise.

En marge des activités de ce 
Forum, une convention a été 
signée entre l’Université d’Alger 
3 et l’Etablissement public de 
Télévision (EPTV) pour “une 
coopération dans les domaines 
de la presse écrite, audiovisuelle 
et électronique, mais aussi pour 
permettre aux étudiants de cette 
Faculté d’effectuer des stages 
pratiques et ouvrir la voie à 
l’initiative bilatérale pour des 
projets de recherche appliquée 
autour des questions d’actualité et 
d’intérêt commun”.
La doyenne de la Faculté des 
sciences de l’information et de la 
communication Pr Atoui Malika 
a précisé que son établissement 
tend à travers la signature de 
cette convention, à “développer 
et à promouvoir la formation 
médiatique”, soulignant que 
plusieurs autres conventions 
similaires sont prévues avec 
des établissements médiatiques 
nationaux”.

La 2e édition du Salon 
international du laboratoire 
et de l’imagerie médicale 

(ImLab 2023) s’est ouverte, hier 
mercredi au Palais des expositions 
(Safex) des Pins maritimes 
(Alger), avec la participation de 86 
exposants, soit une hausse de 50% 
par rapport à la première édition 
organisée l’année dernière.
A cette occasion, la directrice du 
salon, Yasmine Chaouch a indiqué 
que cette édition qui réunit des 
entreprises, des opérateurs et 

des professionnels de la santé, 
présente les dernières innovations 
en matière de diagnostic des 
différentes pathologies et les 
traitements appropriés selon le cas 
du malade.
La même responsable a précisé 
que lors de cette manifestation 
qui se poursuivra jusqu’au 28 
octobre, 230 sociétés nationales 
et internationales spécialisées 
présenteront les technologies 
modernes  dont les dernières 
technologies en matière de 

diagnostic précis de la maladie 
pour la prescription du traitement 
approprié.
L’intervenante a précisé que des 
startups prennent part également à 
cette édition pour faire connaitre 
leurs produits, ajoutant que des 
communications scientifiques 
seront présentées sur l’utilisation 
des technologies modernes dans 
les domaines de la gynécologie-
obstétrique, de chirurgie 
cardiovasculaire et d’analyses 
médicales.
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Sonatrach : Hachichi reçoit le PDG de Naturgy

OMC Med Energy :
L’Algérie demeure un fournisseur fiable d’énergie 

dans la région Méditerranée

2ème édition salon de l’immobilier algérien en France :
Une opportunité à ne pas manquer

Rencontre algéro-française de l’industrie pétrolière et gazière :
Ateliers sur les opportunités de sous-traitance et des énergies 

renouvelables

Le PDG du groupe 
Sonatrach, Rachid 
Hachichi a reçu mercredi 

à Alger le PDG de Naturgy, 
Francisco Reynes, avec lequel il a 
discuté des relations de partenariat 
entre les deux compagnies, a 
indiqué un communiqué du 
groupe public.
Lors de cette rencontre, tenue 
au siège de la direction générale 

de Sonatrach en présence 
de représentants des deux 
compagnies, “les deux parties ont 
abordé les relations de partenariat 
entre les deux entreprises qui 
s’inscrivent dans le cadre des 
contrats à long terme de vente et 
d’achat de gaz naturel”, précise-t-
on de même source.
“A travers ces contrats, 
Sonatrach a démontré son rôle 

essentiel dans la sécurisation 
des approvisionnements en gaz 
vers l’Espagne et l’Europe de 
manière générale, s’agissant d’un 

fournisseur sûr et fiable”, est-il 
souligné dans le communiqué.
Sonatrach détient 51% des actions 
de la société Medgaz aux côtés de 
la compagnie Medina Partnership 
détenue à parts égales par Naturgy 
et Black Rock, rappelle la même 
source.
Medgaz assure 
l’approvisionnement en gaz 
naturel à travers le gazoduc liant 

Béni-Saf à Almeria en Espagne.
“Compte tenu de ces relations 
historiques entre Sonatrach 
et Naturgy, les deux parties 
ont convenu de poursuivre les 
discussions sur les sujets d’intérêt 
commun, notamment dans les 
domaines de l’approvisionnement 
en gaz naturel et des énergies 
nouvelles et renouvelables”, 
conclut le communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a mis en exergue 

mardi à Ravenne en Italie, le 
rôle de l’Algérie en tant que 
fournisseur énergétique “fiable” 
de la région Méditerranée.
Le ministre s’exprimait lors 
d’un panel ministériel de haut 
niveau, organisé dans le cadre 
de la Conférence et exposition 
sur les technologies offshore 
en Méditerranée “OMC Med 

Energy” en Italie qui se tient du 
24 au 26 octobre.
A cette occasion, M. Arkab a 
souligné le rôle de l’Algérie en 
tant que fournisseur d’énergie 
fiable de la région Méditerranée, 

mettant en relief l’exemple de 
l’Italie en matière de gaz naturel.
Le ministre a présenté lors de 
ce panel les grands axes de la 
politique énergétique de l’Algérie 
basée sur la sécurité et la 
transition énergétiques, évoquant 
dans le même sillage les efforts de 
l’Algérie en matière de réduction 
des émissions de gaz à effet de 
serre ainsi que le programme 
de plantation d’arbres initié par 
Sonatrach.

Il a rappelé les défis pour assurer 
cette transition énergétique, en 
matière d’investissements et de 
maîtrise technologique, tout en 
réitérant l’intérêt de l’implication 
des entreprises européennes en 
Algérie dans le développement du 
gaz, des énergies renouvelables 
(ENR) et de l’hydrogène ainsi 
que la réduction de l’empreinte 
carbone.
De son côté, le ministre italien de 
l’Environnement et de la Sécurité 

énergétique, Gilberto Pichetto 
Fratin, a salué lors du même 
panel, les efforts de l’Algérie pour 
atteindre la sécurité énergétique 
de la région notamment en gaz 
naturel.
M. Arkab participe à la 
Conférence et exposition “OMC 
Med Energy” accompagné d’une 
délégation composée des PDG 
de Sonatrach et de Sonelgaz et de 
cadres du ministère, en présence 
du consul algérien à Milan.

Dans une récente interview 
exclusive réalisée par nos 
soins, Monsieur Sofiane 

Ouhab, le fondateur et directeur de 
Lpestate.com, nous a dévoilé en 
détail les tenants et aboutissants du 
prestigieux événement : SINA Paris 
2023. C’est l’occasion de plonger 
dans l’univers de cet événement 
unique qui unit la diaspora algérienne, 
les investisseurs et l’Algérie elle-
même.

C’est quoi le salon immobilier 
SINA Paris ?

SINA Paris se profile en tant que 
salon immobilier, dédié à la mise 
en avant des projets immobiliers 
neufs privés algériens en France et 
en Europe. Selon Monsieur Sofiane 
Ouhab, le fondateur et directeur de 
Lpestate.com, « Nous avons conçu 
cet espace pour la diaspora algérienne 

et les investisseurs curieux du marché 
immobilier en Algérie, dans le but de 
favoriser l’interaction, les discussions 
et les découvertes. » L’immobilier 
devient ainsi le trait d’union de votre 
relation avec l’Algérie.
L’idée de ce projet a germé il y a 
plus de 20 ans, lorsque Monsieur 
Ouhab, fort de son expérience en tant 
qu’agent immobilier en Algérie et à 
l’international, a remarqué un besoin 
croissant parmi la diaspora algérienne. 
Selon lui, « Cette aventure a débuté 
par l’observation des besoins des 
membres de la diaspora algérienne 
cherchant à investir dans l’immobilier 
en Algérie, ainsi que ceux ayant des 
projets dans ce domaine. »
SINA Paris 2ème Édition 2023
Est-ce que le Salon SINA est ouvert 

à tout le monde ?
Le salon sert de catalyseur pour 

la connectivité entre la diaspora 
algérienne et l’Algérie, renforçant les 
liens culturels et économiques entre 
les deux rives de la Méditerranée. 
D’après Monsieur Ouhab, « SINA 
Paris vise à faciliter la promotion des 
projets immobiliers en Algérie, créant 
ainsi un environnement propice à 
l’information, à l’échange et à la 
découverte. » En mettant en avant ces 
projets, l’événement contribue à la 
croissance économique de l’Algérie 
en attirant des investissements et en 
stimulant le marché immobilier local.
Au-delà de son impact économique, 

SINA Paris favorise également 
l’intégration sociale de la diaspora 
algérienne dans la société algérienne. 
Monsieur Ouhab souligne que 
l’événement « renforce le sentiment 
d’appartenance et de fierté culturelle 
parmi les membres de la diaspora, 
créant une passerelle vitale entre la 
France, l’Europe et l’Algérie. »
L’édition 2023 promet une diversité 
de projets immobiliers, des 
appartements intelligents avec des 
systèmes de domotique de pointe aux 
logements individuels et aux biens 
immobiliers commerciaux. Monsieur 
Ouhab ajoute que « cette variété 
reflète l’engagement des exposants 
à répondre aux besoins variés des 
visiteurs. »

Quand aura lieu le SINA Paris 
2023 ?

En conclusion, Monsieur Ouhab 

invite chaleureusement les visiteurs et 
les investisseurs potentiels à rejoindre 
cette expérience exceptionnelle. Il 
explique que « SINA Paris est bien 
plus qu’un salon immobilier ; c’est un 
point de rencontre entre l’immobilier, 
la culture et l’avenir. » Il souhaite à 
tous une chaleureuse bienvenue à 
SINA Paris 2e Édition, du 27 au 29 
octobre 2023, à l’Espace Charenton 
à Paris, de 9 h à 18 h, avec une 
entrée gratuite. Une opportunité à 
ne pas manquer pour devenir acteur 
du développement de cette vision 
multidimensionnelle.

Comment obtenir un pass 
pour le SINA Paris 2023 ?

Obtenez votre pass d’accès 
gratuit. Visitez SINA PARIS 2e 
Édition 2023 sans frais ! https://
inscriptionsinaparisedition2.site.
digitevent.com/…

Plusieurs ateliers 
thématiques en rapport 
avec l’industrie pétrolière et 

gazière, comme les opportunités 
de sous-traitance et des énergies 
renouvelables, sont organisés 
dans le cadre de la 2ème rencontre 
algéro-française de l’industrie 
pétrolière et gazière, ouverte 
mardi à Oran.
Le premier jour de cette rencontre, 
qui enregistre la participation de 
240 entreprises algériennes et 
françaises, a vu la mise sur pied 
de trois ateliers sur “Les solutions 
de solarisation des sites pétroliers 

et gaziers”, “Les opportunités 
de sous-traitance et de 
développement du contenu local 
en Algérie” et “Le financement 
des projets industriels: le leasing 
comme alternative”.
Le deuxième et dernier jour de 
cette rencontre accueillera, quant 
à lui, deux autres ateliers sur 
“Le protocole CFL : la garantie 
d’une installation de protection 
péri-métrique” et “L’adaptation 
des entreprises aux enjeux de la 
transition énergétique”.
Cette rencontre, organisée 
par la Chambre de commerce 

et de d’industrie algéro-
française (CCIAF) enregistre la 
participation de 200 entreprises 
algériennes, privées et publiques, 
dont 40 filiales du groupe 
Sonatrach et 40 entreprises 
françaises, a indiqué à l’APS le 
directeur adjoint de la CCIAF, 
Halim Amar Khodja.
Cette édition est placée sous le 
thème de la sous-traitance et du 
développement du contenu local, 
a-t-il souligné, ajoutant que cette 
rencontre, qui se tient en format 
B to B, vise à mettre en relation 
des entreprises actives dans le 

domaine de l’industrie pétrolière 
et gazière.
“Cette rencontre offre un 
espace d’échange et de partage 
d’expériences, avec pour objectif 
de concrétiser des partenariats 
commerciaux et industriels”, a-t-
il encore noté.
Il s’agit également de promouvoir 

auprès des opérateurs français 
présents les opportunités de 
sous-traitances en Algérie 
et leur permettre de prendre 
conscience des potentialités du 
marché algérien, a-t-on indiqué 
dans des documents dédiés à la 
présentation de l’évènement.
Pour rappel, la première édition 
de la rencontre algéro-française 
de l’industrie pétrolière et gazière 
s’est tenue en 2019 à Oran, avec 
la participation de 200 entreprises 
algériennes, dont 19 filiales du 
Groupe Sonatrach et une trentaine 
d’entreprises françaises.
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ANNABA / NOMINATION

Le wali, Abdelkader Djellaoui, installe le nouveau directeur 
du logement

ANNABA /  APC

Le torchon brule entre les élus à cause de divergences
Plusieurs projets d’amélioration urbaine bloqués

ANNABA / FACULTÉ DES SCIENCES ECONOMIQUES ET DE GESTION

Un forum consacré au rôle de l'audit interne dans la gestion des 
risques opérationnels dans les entreprises économiques Algériennes

Le wali d’Annaba, M.Abdelakder 
Djellaoui, a installé, hier, monsieur 
Yahiaoui Nabil, en qualité de 

directeur du logement. Le nouveau 
directeur du logement a pris ses nouvelles 
fonctions en remplacement de monsieur 
Mourad Bouchouicha. Avant sa récente 
nomination, le nouveau responsable de 
la direction du logement, Nabil Yahaoui, 
occupait  d’autres fonctions assez 
importantes. La cérémonie d’installation 
s’est déroulée au siège de la wilaya en 
présence du Secrétaire général et du 
Directeur de l’OPGI.

Décidemment rien ne va 
plus dans l'assemblée 
populaire communale 

de l'APC auxquelles ont eu droit 
les assistants, hier, (mercredi) 
à l'ouverture de la session 
consacrée à une batterie de 
projets d'amélioration urbaine 
tous azimut où le Wali Djellaoui 
Abdelkader vient de donner 
son aval aux responsables de 
la commune d’Annaba pour 
redonner à cette ville un nouveau 
look et un meilleur cadre de 
vie. En effet dès l'ouverture de 
la session le président Youcef 
Chouchene a été pris à parti par 
quelques élus qui n'ont d'ailleurs 
pas approuvé ce volumineux 
dossier relatif à une amélioration 
des conditions de vie à travers 

les cinq (5) secteurs ainsi que 
d'autres opérations relatives à 
l’entretien des cimetières de la 
ville notamment Zeghouane, le 
cimetière des chouhadas et celui 

de Bouhdid ainsi que la création 
des tronçons routiers, transports 
etc, contestant sa compétence 
dans la gestion des affaires. Pas 
moins de 17 membres sur les 

42 dont un décédé du conseil 
se sont abstenus d'approuver 
ce volumineux dossier. Des 
palabres ont alors animé une 
salle chauffée en présence des 

représentants de la société 
civile, invités à assister à cette 
assemblée malheureusement 
avortée. Approché ainsi à la fin de 
cette séance entourée de quelques 
membres du conseil pour nos 
donner d'amples informations 
sur le contenu de ce volumineux 
dossier, celui-ci nous a expliqué 
l'importance de ce volumineux 
dossier qui va améliorer les 
conditions de vie des citoyens de 
cette commune et que cette grosse 
enveloppe financière accordée 
par le wali risque d'être bloquée 
ou retardée à cause d'un climat 
malsain" surtout que toutes ces 
opérations sont en rapport avec 
les besoins des citoyens dans les 
quartiers populaires ceinturant 
la ville ainsi que l'éclairage au 
niveau de la corniche, nous a-t-
on ainsi expliqué.

En présence des membres 
de différentes composantes 
universitaires,  la Faculté 

des Sciences Economiques et de 
Gestion, a organisé, hier ,   un  
forum scientifique national sur  
le rôle de l'audit interne dans la 
gestion des risques opérationnels 
dans les entreprises économiques 
Algériennes, avec la participation 
d'un grand nombre d’experts 
présents ou par vidéoconférence. 
Lors de ce conclave il a été question  
de l'importance de l'audit et son 
rôle efficace dans la détection des 
différents risques visant à protéger 
les gestionnaires. Plusieurs volets 

ont été débattus,  tels que les types 
et les champs de l’audit interne, 
le rôle de l'audit interne dans le 
renforcement du contrôle interne  et 
la gestion des risques conformément 
aux normes internationales de l'audit 
et aux conventions de Bâle, ainsi 
que les procédures d’évaluation et 
de gestion des risques opérationnels, 
appuyées  d’une présentation 
d’un modèle de  cartographie des 
risques et la contribution de l’audit 
interne dans la maitrise des risques 
opérationnels  et les efforts déployés 
en vue de  dépénaliser les risques 
liés  à la gestion et pour garantir 
l’immunité aux gestionnaires.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

S.Ferdjallah



Dans le but de promouvoir la 
sécurité routière et de sensibiliser 
les citoyens sur l’importance du 

respect du code de la route, l’unité de 
la Protection Civile de Sidi Amar s’est 
associée aux services de la sûreté de 
wilaya, pour participer à une campagne 
de sensibilisation, hier matin. Cette 
campagne qui a eu lieu au chef-lieu de 
ladite commune, avait pour but d’instaurer 
une culture de la vigilance parmi les 
citoyens afin de réduire, voire prévenir, 

les accidents de la route. Cette démarche 
s’avère d’autant plus cruciale en période 
de conditions météorologiques instables, 
où la prudence sur les routes devient 
impérative.
Durant cette opération, les équipes de la 
Protection Civile et de la sûreté de wilaya 
ont multiplié les actions de sensibilisation, 
en fournissant des conseils pratiques aux 
automobilistes et piétons, et en mettant 
l’accent sur l’importance du respect 
des règles de conduite et de sécurité. 
Des démonstrations et des simulations 
d’accidents ont également été réalisées 
pour illustrer les conséquences tragiques 
d’une conduite imprudente.
Il est essentiel de souligner que 
l’organisation de telles campagnes permet 
une meilleure sensibilisation des citoyens 
sur les bonnes pratiques en matière de 
sécurité routière, et de contribuer à créer 
un environnement plus sûr sur nos routes. 
Chaque geste responsable sur la route 
peut faire la différence, évitons donc des 
drames et préservons nos vies.

La Sûreté de wilaya d’Annaba lutte 
sans merci en vue d’éradiquer les 
foyers de la délinquance sous toutes 

ses formes, un phénomène qui s’installe 
et s’étale dans notre société et qui touche 
particulièrement notre jeunesse. En effet,  
les services de la sûreté de wilaya, tous 
corps confondus, ont pu, au cours du 
mois de septembre procédé à l’arrestation 

de 1938 individus  recherchés, et ce, au 
cours de 1758 opérations policières. Ces 
services ont également pu, lors de ces 
opérations de police, appréhender 496 
individus impliqués dans des affaires de 
possession de drogues et de psychotropes, 
137 autres soupçonnés de port d’armes 
blanches interdites, outre l’arrestation 
de 538 personnes soupçonnées de divers 
délits.
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ANNABA / COLLECTE DE SANG

La protection civile de Seraidi 
s’implique dans une campagne 

de don de sang

ANNABA / COMMERCE 

DES DENRÉES DE BASE

La DCP priorise l’approvisionnement 
en riz et légumineuses

ANNABA / SIDI AMAR

Campagne de sensibilisation 
pour la sécurité routière 

sous le slogan ‘’ensemble
 pour une circulation responsable’’

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Arrestation de près de 1938 
personnes recherchées

Le don de sang est un acte humanitaire 
exceptionnel qui contribue à sauver 
de nombreuses vies humaines. Le 

groupe des Scouts Islamiques du martyr 
Mohammed Taher Seraidi en collaboration 
avec la commune de Seraidi, a organisé 
une campagne de don de sang à l’occasion 
de la Journée Nationale de l’Émigration 
le 17 octobre, ainsi que de la prochaine 

célébration du déclenchement de la 
révolution de libération du 1er novembre.
L’unité annexe de la Protection Civile de 
Seraidi a pris part à cette campagne en 
faisant des dons de sang, contribuant ainsi à 
soutenir cette noble initiative humanitaire.
Cette participation s’inscrit dans le cadre 
de l’engagement de l’unité de la protection 
civile à soutenir diverses initiatives 
sociales et à servir la société.

En application des directives du 
Secrétaire Général du Ministère 
du Commerce, la Direction du 

Commerce de la wilaya d’Annaba a 
entrepris des mesures concrètes pour 
encadrer l’approvisionnement des 
grossistes en riz et légumineuses au 
sein de la coopérative céréalière et de 
légumineuses à Annaba, en collaboration 
avec les agents de contrôle de son secteur 
et en coordination avec les services de la 
Gendarmerie Nationale.
Dans un souci d’assurer un 
approvisionnement régulier en denrées 
alimentaires de base, la Direction du 
Commerce a décidé de superviser 
l’approvisionnement des grossistes en riz 
et légumineuses, en présence des agents 
de contrôle et en coordination avec les 

services de la Gendarmerie Nationale.
Cette initiative vise à assurer la disponibilité 
de ces denrées alimentaires essentielles sur 
le marché en quantités suffisantes et à des 
prix raisonnables, tout en vérifiant si les 
commerçants respectaient les prix fixés 
par les pouvoirs publics.
Le directeur a supervisé le déchargement 
de quantités de riz et de légumineuses au 
niveau des entrepôts de la coopérative 
céréalière et de légumineuses à Annaba, 
afin que soit  garanti la disponibilité à des 
prix raisonnables. Le directeur a souligné 
l’importance de la poursuite des efforts 
de suivi et de contrôle commercial pour 
veiller au respect des prix fixés par le 
gouvernement et pour prévenir toute forme 
de spéculation ou de rétention de denrées 
alimentaires.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

S.Ferdjallah
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Comme chaque année, le 
mois d’octobre s’habille 
de rose pour soutenir la 

lutte contre le cancer du sein. Il 
ne reste plus que quelques  jours 
avant la fin de la campagne 
dédiée à ce type qui est en nette 
augmentation, et qui vient en 
tête de tous les types de cancer 
répandus dans la société. 
L’occasion pour revenir sur le 
rôle des médecins dans la lutte 
contre le cancer, afin de soutenir 
les efforts consentis par les 
pouvoirs publics en la matière. 
En effet, les participants à une 
journée de sensibilisation  sur 
le cancer du sein et le rôle de 
l’allaitement naturel, organisée, 
mardi dernier,  à la polyclinique  
Loussafna, ont mis en exergue 

l’importance de ce type 
d’allaitement dans la préservation 
contre le cancer de sein. 
S’exprimant lors de cette journée  
organisée  en collaboration 
avec   l’Association algérienne 
pour la planification familiale 
, Dr Mihoubi médecin-chef de 
l’unité polyclinique Loussafna a 
organisé une journée sur octobre 
rose qui touche la femme, visant 

à sensibiliser la femme contre le 
cancer du sein et la relation entre 
l’allaitement naturel et le cancer, 
a relevé la nécessité d’encourager 
l’allaitement maternel, considéré 
comme “un des volets prioritaires 
, et de nature à protéger la santé de 
la mère. A ce propos, l’initiative 
a été prise d’organiser cette 
journée  invitant les responsables 
concernés  à “organiser des 

campagnes de sensibilisation à 
grande échelle sur ce thème”.  Un 
autre médecin a expliqué dans 
quelle mesure le lait maternel 
“contribue à la lutte contre le 
cancer du sein et des ovaires 
chez les mères, mais également 
à la préservation du nourrisson 
de diverses pathologies, telles 
que les maladies bactériennes, 
les allergies, l’obésité ou encore 

le diabète”.De nombreuses et 
récentes études ont bel et bien 
montré que l’allaitement diminue 
significativement le risque pour 
la femme d’être atteinte par 
un cancer du sein. De retour à 
notre interlocutrice, celle-ci ne 
manqua pas de tirer encore une 
fois la sonnette d’alarme contre 
le très faible taux d’allaitement 
en Algérie.

ANNABA / OCTOBRE ROSE          

La polyclinique “Loussafna’’ et l’Association algérienne 
pour la planification familiale sensibilisent sur l’importance 
de l’allaitement naturel pour lutter contre le cancer du sein

Nacer MERATI 

Sur sa page officielle, 
l’association ‘’Green 
Bike’’ a partagé des images 

choquantes et décevantes, sans 
précédent, qui reflètent l’état des 
lieux déplorables de la plage « La 
Caroube ». Les photos prises par 
“Green Bike” mettent en lumière 
la détérioration environnementale 
qu’a subie l’une des plages les 
plus emblématiques de la côte 
Est algérienne, réputée pour 
être une destination prisée des 
visiteurs et des touristes pendant 
la saison estivale en raison de son 
emplacement stratégique offrant 
une belle vue panoramique. 
L’association ‘’Green Bike’’ 
par le biais de son président, 
a qualifié cette situation de 
catastrophe environnementale et 
écologique à tous égards, mettant  
en évidence la transformation 
de cette plage en une décharge à 
ciel ouvert, autrefois considérée 
comme une des meilleures plages 
du littoral oriental de l’Algérie, 
L’association a vivement 

critiqué le silence de toutes les 
parties concernées et a mis en 
cause l’incivisme des citoyens 
responsables de cette catastrophe 
écologique.
Par ailleurs, l’association Green 
Bike continue ses campagnes 
de sensibilisation pour la 
protection de l’environnement 
et de l’écosystème, visant à 
inculquer aux citoyens une prise 
de conscience et d’implication 
collective à travers des campagnes 
de sensibilisation et d’orientation 
sur sa page officielle, ainsi 
que par le biais de ses activités 
étendues qui rencontrent un écho 
favorable sur les plateformes des 
réseaux sociaux.
“Green Bike” s’efforce 
également d’encourager les 
citoyens d’Annaba, ainsi que les 
visiteurs de la wilaya, à adopter 
une culture de propreté de 
l’environnement et des espaces 
publics, ainsi qu’à prendre soin 
des places publiques et des sites 
touristiques importants à Annaba. 
Dans ce contexte, l’association 

insiste sur la campagne qu’elle 
a lancée sur les réseaux sociaux, 
intitulée “Tarmi Takhlass”, 
visant à concrétiser la culture de 
préservation de l’environnement 
et de l’écosystème, ainsi qu’à 
ancrer les comportements 
responsables face à diverses 
pratiques irresponsables et 
indisciplinées de certains 
citoyens, qui causent, d’une 
manière ou d’une autre, des 
dommages à l’environnement, 
que ce soit par des comportements 
délibérés ou involontaires, se 

manifestant notamment par le 
jet sauvage de déchets dans 
différentes zones touristiques et 
sites archéologiques d’Annaba, 
malgré le fait qu’elle soit une 
destination prisée par les visiteurs 
de diverses wilayas.
En outre, l’association Green 
Bike encourage l’élargissement 
de ses initiatives sous le nom 
de “Cultiver la culture du 
bien public” chez les citoyens 
pour protéger les zones et les 
espaces publics, ainsi que les 
sites archéologiques. Cela 

comprend un programme pour 
sensibiliser les citoyens et les 
jeunes de diverses tranches 
d’âge à l’importance de prendre 
en charge les canalisations, de 
les nettoyer et de les entretenir, 
ainsi qu’à adopter et embellir 
les espaces publics, en plus de 
prendre soin des abords des écoles 
primaires, des quartiers et des 
municipalités afin de renforcer 
les campagnes de propreté et 
d’aménagement des environs, 
en prévision de l’approche des 
pluies saisonnières.

ANNABA / PLAGE ‘’LA CAROUBE’’          

L’association ‘’Green Bike’’ dénonce la saleté sur le versant 
de la plage

Sara.Y

La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) a lancé, mardi au 

niveau de la polyclinique Omar 
Haraigue (Alger), une campagne 
nationale de don de sang qui 
s’étend jusqu’au 26 octobre.
A cette occasion, le chef du 
bureau d’expertise médicale à la 
Sûreté nationale et Commissaire 
de police, Nadjib Mechane a 
indiqué que cette opération 

organisée chaque année par la 
DGSN, s’inscrit dans le cadre de 
“l’action humanitaire que mène 
l’institution de la sécurité qui 
veille à consacrer les valeurs de 
solidarité et de cohésion entre les 
différentes franges de la société 
et à assurer l’approvisionnement 
des patients en besoin de cette 
matière vitale”.
Pour sa part, la Directrice 
générale de l’Agence nationale 

du Sang (ANS), Houria 
Touafdite Ghrib s’est félicitée 
de cette initiative de solidarité 
lancée par la DGSN en vue 
d’”assurer l’approvisionnement 

des hôpitaux et des différentes 
structures sanitaires en cette 
matière vitale et sauver les vies 
des patients”.
Le représentant de la Fédération 
algérienne des donneurs de sang 
(FADS), Abdenasser Deriouche 
a, quant à lui, mis l’accent sur 
l’importance d’organiser ces 
campagnes de sensibilisation 
dans le cadre de l’ancrage de 
la culture de solidarité dans la 

société, notamment en matière de 
don de sang.
A noter que cette opération pour 
laquelle la DGSN a mobilisé tous 
les moyens matériels et humains, 
se déroule sous la supervision 
de la directrice de la santé, de 
l’action sociale et des activités 
sportives de la Sûreté nationale et 
contrôleur de police, Selma Madi 
en coordination avec l’ANS et la 
FADS.

La DGSN lance une campagne de don de sang



Mohammed ben Salmane et Joe Biden discutent 
de l’arrêt des opérations militaires à Gaza

L’Azerbaïdjan mène des exercices militaires 
avec la Turquie près de l’Arménie

Lors d’un appel 
téléphonique qu’il 
a reçu du président 

américain, Joe Biden, mardi, 
le prince héritier a évoqué 
l’escalade militaire à Gaza 
et les efforts déployés pour 
mettre fin à cette guerre qui 
a débuté à la suite d’une 
attaque surprise du Hamas 
contre Israël le 7 octobre.
Mohammed ben Salmane 
a également appelé à la 
nécessité de trouver des 
solutions pour rejeter le 
ciblage des civils de quelque 
manière que ce soit, ou le 
ciblage des infrastructures 
et des intérêts vitaux qui 

affectent leur vie quotidienne, 
ou encore les déplacements 
forcés, a rapporté l’agence de 
presse saoudienne, la SPA.

Il a insisté sur la nécessité 
de maintenir le calme, de 
mettre fin à l’escalade et de 
ne pas laisser la situation se 

détériorer au point d’affecter 
la sécurité et la stabilité de 
la région, ainsi que sur la 
nécessité de respecter le droit 
humanitaire international, 
de lever le siège de Gaza, 
de préserver les services de 
base et d’autoriser l’entrée 
de l’aide humanitaire et 
médicale.
Le prince héritier a aussi 
expliqué l’importance de 
rétablir le chemin de la paix 
pour que le peuple palestinien 
obtienne ses droits légitimes 
et parvienne à une paix juste 
et globale.
Joe Biden a remercié 
Mohammed ben Salmane 

pour les efforts qu’il a 
déployés afin de réduire 
l’escalade et d’éviter qu’elle 
ne s’étende dans la région.
Parallèlement, le prince 
héritier saoudien a rencontré 
le ministre koweïtien de la 
Défense, le cheikh Ahmad 
Fahd al-Ahmad al-Sabah, 
en marge du forum «Future 
Investment Initiative».
Au cours de la réunion, à 
laquelle assistait le ministre 
saoudien de la Défense, le 
prince Khaled ben Salmane, 
ils ont passé en revue les 
relations entre les deux pays 
et plusieurs sujets d’intérêt 
commun.

Le ministère 
azerbaïdjanais de la 
Défense a annoncé 

lundi le début d’exercices 
militaires avec la Turquie 
près de l’Arménie, dans un 
contexte de tensions entre 
Bakou et Erevan après la 
reconquête azerbaïdjanaise de 
la région du Haut-Karabakh.
Parallèlement, les chefs des 
diplomaties arménienne, 
azerbaïdjanaise, russe, turque 
et iranienne ont rendez-vous 
à Téhéran pour une réunion 
censée aider à apaiser les 
relations entre les deux pays 

du Caucase.
Selon le ministère 
azerbaïdjanais, les 
manoeuvres militaires sont 
organisées à Bakou, dans 
l’enclave azerbaïdjanaise du 
Nakhitchevan, frontalière de 
l’Arménie et de l’Iran, ainsi 
que dans des “territoires 
libérés”, dont la localisation 
n’a pas été précisée et 
qui pourraient désigner le 
Karabakh ou des districts 
azerbaïdjanais mitoyens.
Ces exercices mobiliseront 
jusqu’à 3 000 soldats des 
deux pays, des dizaines 

de véhicules blindés, de 
l’artillerie et une vingtaine 
d’aéronefs, a précisé le 
ministère.
Leur but est “d’assurer 
la cohérence en 
combat”, “d’améliorer 
le commandement” ainsi 
que le “professionnalisme 
des troupes”, d’après 
l’Azerbaïdjan.
Les soldats s’exerceront à 
l’usage de l’artillerie et de 
l’aviation, à la construction de 
pontons et à des parachutages 
en territoire ennemi, a encore 
ajouté le ministère.

Après l’annonce de ces 
exercices, la France s’est 
dite “extrêmement vigilante” 

face aux potentielles menaces 
pour l’intégrité territoriale de 
l’Arménie.

Le gouvernement du Hamas 
a annoncé que les frappes 
israéliennes avaient tué au 

moins 80 personnes dans différents 
secteurs de la bande de Gaza dans la 
nuit de mardi à mercredi.
Ces frappes ont également fait 
des centaines de blessés, a précisé 
dans un communiqué le bureau des 
médias du gouvernement du territoire 
palestinien assiégé.
Depuis le début de la campagne de 
bombardements engagée par Israël 
après les attaques meurtrières du 
Hamas islamiste sur son territoire le 
7 octobre, des milliers de personnes 

sont mortes, en très grande majorité 
des civils.
De son côté, l’armée israélienne 
a annoncé avoir mené “lors de la 
dernière journée des frappes de grande 
ampleur basée sur des informations 
des services de renseignement dans 
la bande de Gaza”.
Elle a précisé avoir touché “plusieurs 
infrastructures terroristes du 
Hamas”, comme des tunnels d’où 
elle est convaincue que le Hamas 
mène ses opérations, des “centres de 
commandement, des dépôts d’armes, 
rampes de lancement de mortiers et 
de missiles antichars”.
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Gaza 
Le gouvernement du Hamas annonce 80 morts 

dans la nuit dans des frappes israéliennes



La déchéance de nationalité d’une jeune femme ayant rejoint 
l’EI de retour devant la justice à Londres

RUSSIE: 

L’opposant Navalny de nouveau placé à l’isolement, sans courrier

En Irak, eau polluée et changement climatique 
synonymes de maladies

LONDRES: La 
justice britannique 
a commencé à 

examiner mardi le nouveau 

recours d’une jeune femme 
déchue de sa nationalité 
après avoir rejoint le groupe 
Etat islamique (EI) en Syrie 

à l’âge de 15 ans.
L’audience est prévue 
jusqu’à jeudi devant la cour 
d’appel à Londres, dans 
cette affaire emblématique 
au Royaume-Uni de la 
question délicate du retour 
des familles de djihadistes 
capturés ou tués en Syrie et 
en Irak depuis la chute en 
2019 du “califat” de l’EI.
Désormais âgée de 24 ans 
et vivant dans un camp en 
Syrie, Shamima Begum 
conteste sa déchéance de 
nationalité, prononcée 
en 2019 par le ministère 

de l’Intérieur britannique 
pour raisons de sécurité 
nationale.
Une déchéance “illégale” 
selon la défense de Shamima 
Begum, qui a dénoncé 
mardi les “failles étatiques” 
et l’échec des autorités à 
empêcher son départ.
Dans ses conclusions 
écrites, l’avocat du 
ministère de l’Intérieur 
James Eadie a de son côté 
fait valoir que “le fait que 
quelqu’un soit radicalisé, et 
ait pu être manipulé, n’est 
pas en contradiction avec 

l’appréciation qu’il pose 
un risque pour la sécurité 
nationale”.
Shamima Begum avait 
quitté Londres début 
2015 avec deux amies. En 
Syrie, elle avait épousé un 
djihadiste de l’EI de huit 
ans son aîné et avait eu deux 
enfants morts en bas âge.
Après avoir fui les combats, 
elle s’était retrouvée en 
février 2019 dans un camp 
syrien. Alors enceinte, elle 
a exprimé le souhait de 
rentrer au Royaume-Uni.

MOSCOU: 
L’opposant russe 
Alexeï Navalny 

a dit mardi avoir été de 
nouveau placé à l’isolement 
dans la prison où il est déjà 
incarcéré, un jour après 
s’être vu retiré son matériel 
d’écriture, son seul moyen 
de communication avec le 
monde extérieur.
“Me voilà de retour en 
cellule d’isolement. Pour 12 
jours”, a écrit M. Navalny 
sur X, anciennement 
Twitter.
Arrêté en janvier 2021 à 
son retour d’Allemagne 
où il avait été hospitalisé 
après avoir été victime d’un 

empoisonnement, Alexeï 
Navalny, 47 ans, a depuis 
été condamné à de lourdes 
peines, dont la dernière, 
en août, à 19 ans de prison 
pour “extrémisme”.
Depuis plus de deux ans et 
demi, il alterne les séjours 
à l’isolement avec des 
conditions de détention 
plus ou moins strictes, des 
décisions de l’administration 
pénitentiaire qu’il 
condamne à chaque fois.
Selon sa porte-parole Kira 
Iarmych, c’est “la 21e fois” 
que l’opposant numéro un 
au Kremlin est envoyé à 
l’isolement depuis le début 
de sa détention.

“Au total, il y aura passé 
236 jours” dans une cellule 
de ce type, a-t-elle dit sur X.
Lundi, ses soutiens s’étaient 
inquiétés de ne pas voir 

M. Navalny assister à 
une audience, assurant 
initialement “ne pas 
connaître” la raison de son 
absence.

“(Il) a été privé de son 
matériel pour écrire. Pour 
cette raison, il a refusé 
de quitter sa cellule pour 
l’(audience)”, a ensuite 
indiqué un de ses proches, 
Ivan Jdanov.
“Les forces de l’ordre sont 
entrées dans sa cellule et 
l’ont traîné de force jusqu’au 
bureau de l’enquêteur”, a-t-
il déclaré sur X.
Alexeï Navalny 
communique 
essentiellement via des 
messages transmis à ses 
avocats puis diffusés via les 
réseaux sociaux, notamment 
pour dénoncer l’offensive 
russe en Ukraine.

A seulement un an, 
les pustules sur 
le visage de Tiba 

trahissent la maladie de 
peau qui l’affecte dans 
son village reculé du sud 
de l’Irak, où températures 
en hausse, pollution de 
l’eau et manque de soins 
adéquats menacent la 
santé publique.
Choléra, troubles 
dermatologiques comme 
la leishmaniose, diarrhées 
chroniques, crises 
d’asthme déclenchées par 
les tempêtes de sable: en 
Irak, un des cinq pays au 
monde les plus touchés 
par certains effets du 

changement climatique, 
des risques sanitaires 
accrus pèsent sur les 
populations défavorisées.
“C’est une maladie de 
peau, le furoncle de 
Bagdad”, explique à l’AFP 
Najeh Farhane, pointant 
du doigt une pustule sous 
la bouche de sa fille Tiba, 
qui joue avec sa tétine.
Nom donné à la 
leishmaniose cutanée, 
cette maladie parasitaire 
endémique en Irak depuis 
des décennies est transmise 
par le phlébotome, une 
mouche des sables.
Au hameau d’Al-
Zouweiya, un des fils de 

M. Farhane a attrapé la 
jaunisse et souffre aussi 
d’une “maladie de peau”.
“Il n’y a pas de centre 
médical. On n’a rien”, 
lâche ce père de sept 
enfants dans la province 
de Diwaniya.
A la mi-septembre, 
l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) a 
reconnu que “l’accès 
insuffisant aux soins 
médicaux dans les zones 
reculées” figurait parmi 
les facteurs aggravant la 
leishmaniose.
Après 8.000 cas recensés en 
2022, l’agence onusienne 
notait l’apparition en 

2023 d’un “premier cas” 
dans une province du 
nord “traditionnellement 
exempte de phlébotomes”.
Une migration qui “ne 

peut s’expliquer que par 
un changement de climat”, 
confie à l’AFP Wael 
Hatahit, représentant par 
intérim de l’OMS en Irak.
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Ligue des Champions :
Musiala et Kane portent le Bayern contre Galatasaray, 

l’Inter assure face à Salzbourg

Sadio Mané va racheter 
un club français

Séville FC :
La décision de Sergio Ramos 

qui enflamme l’Espagne

Le Bayern Munich a 
remporté son duel du 
soir face à Galatasaray 

sur le score de 3-1, avec ce duo 
Musiala-Kane qui a fait mal aux 
Turcs. De son côté, l’Inter l’a 
emporté face à Salzbourg (2-1).
La troisième journée de la 
phase de poules de la Ligue des 
Champions démarrait en cette 
fin d’après-midi, avec deux jolis 
duels. Meilleurs, sur le papier du 
moins, que ceux auxquels on a le 
droit à cet horaire d’habitude, on 
peut le dire. On avait ainsi une 
rencontre intéressante entre le 
Bayern Munich et Gatalasaray, 
en terres stambouliotes. En tête 
du groupe A de la compétition, 
le Bayern défiait une équipe de 
Galatasaray deuxième et avec 
un effectif particulièrement 
intéressant. Côté bavarois, on 
avait notamment un quatuor 
offensif composé de Musiala, 
Coman, Sané et Harry Kane. En 
face, Mauro Icardi était aligné 
en pointe, avec Tetê et Wilfried 
Zaha pour l’épauler. Et si les 
Turcs affichaient des intentions 
résolument offensives d’entrée, 
avec une première occasion 
d’Icardi, les troupes d’Okan Buruk 
allaient vite être climatisées. 
Leroy Sané provoquait et trouvait 

Kingsley Coman, qui contrôlait à 
plaisir dans la surface et ajustait 
le portier stambouliote, plaçant 
le ballon à merveille au fond des 
cages (0-1, 8e). Mais les hommes 
de Thomas Tuchel n’étaient 
pas sereins, loin de là. Kerem 
Aktürkoğlu avait effectivement 
deux belles occasions : une 
reprise acrobatique repoussée 
par Sven Ulreich (9e), puis, une 
frappe non-cadrée à bout portant 
alors qu’il semblait presque plus 
difficile de la mettre au-dessus 
qu’au fond (11e).
Il y a même de nombreuses 
séquences où les locaux 
dominaient, face à des Bavarois 
assez fébriles, mais aussi capables 
de causer quelques frayeurs en 
partant dans le dos de la défense. 
Après quelques sursauts pour les 

Allemands, la récompense allait 
enfin tomber pour Galatasaray. 
Joshua Kimmich accrochait 
Mauro Icardi dans la surface, 
et l’Argentin se chargeait de 
le transformer. Une superbe 
panenka pour égaliser (1-1, 
30e). Et derrière, la formation 
d’Istanbul continuait de lancer 
des assauts face à des Allemands 
plutôt mal en point. Musiala était 
ainsi peu trouvé, Sané et Coman 
étaient en difficulté, et Harry 
Kane avait du mal à tirer son 
épingle du jeu. En face, Kerem 
Aktürkoğlu était particulièrement 
bon, et le Bayern ne trouvait pas 
de solutions. Ce score de parité à 
la mi-temps était plutôt logique. 
Après la pause, les deux équipes 
revenaient sur la pelouse avec des 
intentions résolument offensives. 

Lucas Torreira, dans un registre 
assez peu habituel, était assez 
dangereux, alors Kim Min-Jae 
évitait une superbe occasion 
d’Icardi (61e).

Le duo Kane-Musiala décisif
Leroy Sané tentait sa chance mais 
Muslera s’interposait (63e). La 
rencontre donnait l’impression 
de pouvoir basculer d’un côté 
comme de l’autre, et c’est 
finalement Harry Kane qui faisait 
tourner la rencontre en faveur 
des Bavarois. Sur un centre de 
Musiala, Harry Kane tentait une 
madjer, qui était contrée par Boey. 
Mais le ballon revenait dans les 
pieds de l’Anglais, qui n’avait 
plus qu’à la pousser au fond (1-
2, 73e). Quelques minutes plus 
tard, les rôles s’inversaient. 
C’est la star des Three Lions 
qui trouvait la pépite allemande, 
qui crucifiait le portier turc (1-3, 
79e). Le Bayern était désormais 
bien supérieur à son rival du soir, 
qui ne parvenait plus à inquiéter 
les Munichois. Sané était 
déchaîné, et Musiala était dans 
tous les bons coups devant, et 
les Bavarois auraient pu ajouter 
un ou deux buts supplémentaires 
au compteur. La rencontre s’est 
donc conclue sur cette victoire 
3-1 de l’équipe de Tuchel, qui fait 

donc un joli 3/3 pour commencer 
cette compétition.
Dans l’autre rencontre de la 
soirée, l’Inter, deuxième de la 
poule D, accueillait Salzbourg, 
derrière lui au classement. 
Les Milanais commençaient 
plutôt bien, et avaient quelques 
situations chaudes dès l’entame 
de la partie. Une domination assez 
vite concrétisée par un but d’un 
certain Alexis Sanchez. Trouvé 
au deuxième poteau, l’ancien 
de l’OM plaçait un plat du pied 
parfait pour faire trembler les 
filets (1-0, 21e). Salzbourg avait 
aussi du répondant, mais manquait 
de réussite dans les dernières 
mètres. Au retour des vestiaires, 
le match s’emballait. Oscar 
Gloukh allait vite égaliser, d’une 
belle frappe lucarne opposée 
(1-1, 51e). Une joie de courte 
durée pour l’écurie autrichienne, 
puisque Carlos Augusto allait 
vite obtenir un penalty. Hakan 
Çalhanoğlu transformait avec 
brio (2-1, 66e). Plutôt à l’aise 
sur leur pelouse, les Milanais 
dominaient et terminaient la 
rencontre assez calmement. Les 
trois points en poche, l’Inter 
prend provisoirement la tête en 
attendant le match de la Real 
Sociedad dans la soirée.

Transféré cet été du Bayern 
Munich à Al-Nassr, Sadio 
Mané poursuit donc sa 

carrière du côté de l’Arabie 
saoudite. Mais l’international 
sénégalais, âgé de 31 ans, pense 
sans doute déjà à l’après carrière 
puisqu’il va investir dans le 
football français. En effet, 
l’ancien joueur passé par le FC 
Metz va devenir propriétaire d’un 
club de football. Il va racheter le 
club de Bourges qui évolue en 
National 2.
Selon les informations du Berry 

Républicain, Sadio Mané a signé 
ces derniers jours le contrat et une 
conférence de presse officielle 
va être tenue ce mercredi 
pour annoncer la nouvelle. Le 
Sénégalais souhaitait racheter le 
club depuis plus de deux ans déjà 
puisqu’il est proche du président 
du club, Cheikh Sylla. Et selon 
le quotidien local, Sadio Mané 
aurait déjà mis des sous sur le 
table pour permettre au club de 
N2, en difficultés en ce début 
de saison en championnat, de 
recruter des joueurs cet hiver.

Plutôt régulier avec Séville, 
Sergio Ramos s’affirme 
comme un candidat 

sérieux pour les prochaines listes 
de l’Espagne. Et il n’a pas caché 
son envie de rejouer.
Il est inépuisable. Du haut de ses 
37 ans, l’ancien défenseur central 
du PSG a fait le choix de revenir 
au sein de son club formateur 
cet été. Et très vite, il a apporté 
toute son expérience à l’écurie 
andalouse. Avec 3 rencontres de 
Liga et 3 Ligue des Champions 
dans les pattes, l’Espagnol a 
montré être au niveau sur le 
plan physique, comme sur le 
plan technique. Il a par exemple 
rendu une très belle copie face au 
Real Madrid le week-end dernier 
(1-1). Tout naturellement, la 
question d’un retour en sélection 
se pose. Et ce alors que cet été, 
elle ne semblait pas sur la table…
S’il est vrai que la Roja a enfin 
trouvé une charnière type avec ce 
duo franco-espagnol composé de 
Robin Le Normand et Aymeric 
Laporte, Sergio Ramos est une 
institution de l’autre côté des 
Pyrénées. En février dernier, 
l’ancien capitaine du Real Madrid 
avait pourtant décidé de prendre 

sa retraite internationale, mettant 
fin à une superbe épopée avec la 
Roja, disputant 180 rencontres 
avec son pays. Celui qui n’a 
plus joué avec l’Espagne depuis 
mars 2021 a, publiquement, 
reconnu qu’il pourrait envisager 
de revenir.

Il veut revenir !
« Tout le monde sait que 
j’aimerais revenir. Mais ça ne 
dépend pas de moi. Moi, j’ai 
toujours espoir. C’est quelque 
chose à laquelle je pense, mais 
ce sont d’autres gens qui doivent 
décider. Moi je donne tout 
pour mon équipe, Séville, pour 
prouver mon niveau. Peu à peu, 
je me sens de mieux en mieux, 
je prends du temps de jeu et je 
retrouve ma meilleure forme », 
a lancé le joueur après la défaite 

des siens contre Arsenal (2-1) 
mardi soir. C’est la première fois 
qu’il ouvre, publiquement, la 
porte à un retour, lui qui aurait 
connu quelques divergences avec 
Luis Enrique, et qui n’a pas été 
appelé par la suite par le nouveau 
sélectionneur Luis de la Fuente.
José María Del Nido Carrasco, 
vice-président du club de Liga, a 
aussi tenu à évoquer le cas Ramos 
: « il a une folle envie de revenir. 
Il est en grande forme, c’est un 
pari réussi de l’avoir fait revenir, 
à tous les niveaux ». Luis de la 
Fuente donnera sa liste dans trois 
semaines, alors que la Roja doit 
affronter Chypre et la Géorgie 
les 16 et 19 novembre prochains. 
Toute l’Espagne scrutera de très 
près cette liste…
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Ounas et Bentaleb :
Deux mois d’absence pour un comeback remarquable

Jaouen Hadjam prend une décision importante

Aviron / Championnats d’Afrique :
Boudina et Benchadli valident leur billet pour Paris 2024

Après plusieurs semaines 
d’absence suite à leurs 
blessures respectives, 

Adam Ounas et Nabil Bentaleb 
font enfin leur retour avec les 
Dogues. Ne s’étant pourtant 
pas croisé directement sur le 
terrain car l’un remplaçant 
l’autre titulaire, le retour des 
deux Algériens de Lille n’est 
clairement pas passé inaperçu.
Depuis son arrivée au LOSC, 
Nabil Bentaleb n’a pas eu 
l’occasion de s’exprimer sur le 
terrain. Le Fennec n’avait joué 
que 4 minutes contre Montpellier 
début septembre avant de sortir 
suite à une blessure à la cuisse. 
S’étant “échauffé” 2 petites 
minutes contre le RC Lens le 8 
octobre, l’international algérien 
a enfin fait un retour digne de ce 
nom contre le Stade Brestois ce 
week-end.
Titulaire pour la première fois 
avec Lille, Bentaleb a proposé 

un jeu très intéressant. Avec 
de bonnes récupérations de 
balle et son jeu vers l’avant, 
l’ancien d’Angers a permis 
à ses coéquipiers de prendre 
l’avantage et d’être constamment 
sur l’offensive. La stratégie a 
payé car les Lillois ressortent 
vainqueurs du duel contre le club 
breton (1-0).
Néanmoins, Bentaleb n’est pas 

aller jusqu’au bout de la rencontre. 
Peu de temps après l’heure de 
jeu, le joueur a violemment été 
percuté par le ballon au visage, 
entraînant de forts saignements 
au niveau de son nez. En effet, le 
Vert s’était cassé le nez vendredi 
à l’entraînement, ce qui l’a 
d’ailleurs contraint à jouer avec 
un masque de protection. Les 
supporters ont retenu leur souffle, 

craignant une nouvelle mise à 
l’écart du joueur, mais finalement, 
il y a eu plus de peur que de mal 
et le milieu de terrain est hors 
de danger. Nabil Bentaleb et son 
coéquipier Zhegrova ont cédé 
leurs places à la 67ème minute, 
l’occasion idéale pour Paulo 
Fonseca de faire jouer un certain 
Adam Ounas.
Une entrée fracassante signée 

Ounas 
Malgré ses quelques apparitions 
tout au long des saisons, rendues 
rares à cause de ses blessures 
à répétition, Adam Ounas fait 
sensation chaque fois qu’il 
enfile les crampons. Joueur très 
technique et ailier de génie, 
le Fennec de 26 ans a réussi 
quasiment tout ce qu’il a entrepris 
cet après-midi contre le SB29.
En pleine forme, Adam Ounas est 
censé être un titulaire dans le onze 
de Paulo Fonseca. Toutefois, ses 
très nombreux pépins physiques 

le brident énormément. La saison 
dernière par exemple, pour 
sa première année avec Lille, 
après avoir quitté Napoli pour 
3 millions d’euros, Ounas était 
partie sur de très bonnes bases, 
participant à tous les matchs de 
son groupe. Mais après la trêve 
de la Coupe du Monde en janvier, 
le natif de Chambray-lès-Tours se 
blessa à la cuisse, ce qui a conduit 
à une forte baisse de rythme à un 
moment clé de la saison.
Son entrée très prometteuse 
n’annonce que du bon pour la 
suite de sa carrière. N’ayant lui 
aussi pas autant joué depuis le 
début de saison, le Vert au grand 
potentiel a intérêt à vite revenir 
au top de sa forme pour prétendre 
à une convocation avec l’équipe 
nationale, en vue de la prochaine 
Coupe d’Afrique des Nations où 
les supporters espèrent forcément 
la présence de ce génie capable de 
briser n’importe quelle défense.

En difficulté du côté 
du FC Nantes depuis 
mars dernier après le 

“RamadanGate” avec Antoine 
Kambouaré, Jaouen Hadjam n’a 
pas vu sa situation s’améliorer 
malgré la venue du nouvel 
entraîneur Pierre Aristouy. 
Dans l’optique de donner une 
nouvelle impulsion à sa carrière, 
le latéral gauche a décidé de 
changer de représentant.
Trente-neuf (39) minutes, c’est 
le temps global que Hadjam 
a passé sur les pelouses (3 
apparitions comme remplaçant 

en 9 rencontres) depuis 
l’entame de la saison 2023-
2024. Une situation qui a eu ses 
conséquences puisqu’il a sauté 
des plans de Djamel Belmadi en 
équipe nationale qu’il a rejoint 
en mars dernier.

De P&P Sport Management 
à Rogon

N’ayant pas bougé l’été dernier, 
l’ancien sociétaire du Paris FC 
est dans l’optique de trouver 
un nouveau club, soit en prêt 
ou transfert sec, dès le mercato 
hivernal. C’est pourquoi il 
a opté pour le changement 

d’agence pour gérer sa carrière.
En effet, il passe de P&P Sport 
Management, que chapeaute 
Federico Pastorello (aussi agent 
d’Islam Sliamni), à la boite 
Rogon Sport Management basée 
en Allemagne et qui recense 
145 footballeurs. On peut donc 
penser que l’avenir du Fennec 
s’écrit loin des Canaris où il 
avait signé le 17 janvier 2023. 
Son bail court jusqu’en juin 
2027. Mais tout indique qu’une 
séparation (ne serait-ce que 
provisoire) se profile. Affaire à 
suivre.

La troisième journée des 
Championnats d’Afrique 
(messieurs/dames) 

d’aviron actuellement en cours 
au plan d’eau du Lac de Tunis 
(Tunisie) a été particulièrement 
fructueuse pour la sélection 
algérienne, ayant moissonné 
deux billets olympiques pour les 
JO de Paris 2024, ainsi que neuf 
nouvelles médailles, dont une en 
or.
Les qualifications olympiques ont 
été réussies par Sid Ali Boudina 
en Skiff poids léger (messieurs) 
et Nihed Benchadli, en Skiff 
poids lourd (dames), alors que 
les neuf médailles : 1 or, 3 argent 
et 5 bronze ont été glanées par 
des internationaux de différentes 
catégories d’âge (juniors, seniors 
et U23).
Boudina a décroché sa 
qualification en terminant à la 
troisième place de sa finale, 
glanant  par la même occasion le 
bronze, alors que Benchadli a fait 
sensation, en terminant première, 

avec à la clef la seule médaille 
d’or algérienne de la journée.
Il s’agit de la troisième 
qualification olympique 
pour Boudina (la troisième 
consécutive) après celles de 
Rio 2016 et Tokyo 2020, alors 
que Benchadli réalise sa toute 
première qualification à cet 
évènement majeur du sport 
mondial.
Les autres médailles algériennes 
ont été l’oeuvre de Chems-
Eddine Boudjemaâ en Skiff poids 
léger U23, Zitouni Feriel en 
Skiff poids léger U23 et la paire 
Bouderbala Fatima - Boukhous 
Sabria, Double juniors, ayant 
tous pris l’argent.
Les quatre autres médailles de 
bronze, outre celle de Boudina, 

ont été glanées par les tandems 
Chaïma Hellal Berouane - 
Zitouni Feriel et Chems-Eddine 
Boudjemaâ - Boucif Bilel dans 
l’épreuve du Double poids léger, 
ainsi que par Guenouche Seyf 
en Skiff (juniors) et la paire 
composée de Bouchama Yacine 
et Guenouche Seyf, en Double 
poids léger (U23).
Mardi, la sélection algérienne 
a remporté huit médailles, dont 
trois en or, respectivement par 
Nihed Benchadli en Skiff poids 
lourd (U23 dames), Sid Ali 
Boudina en Skiff poids léger 
(messieurs), alors que le tandem 
Feriel Zitouni et Lilia Megueded 
s’était imposée dans l’épreuve du 
Double poids léger (dames).
Les trois médailles d’argent 
algériennes au cours de cette 
deuxième journée de compétition 
ont été remportées par les 
tandems Boudjemaâ Chems-
Eddine - Aymen Fateh, et Yacine 
Lahlou - Chérif Boukhous 
respectivement en Double poids-

lourd (messieurs), et le Double-
juniors, alors que la troisième 
médaille d’argent a été glanée par 
Sabria Boukhous, en Solo-junior.
Enfin, les deux breloques en 
bronze ont été décrochées par 
Hellal Chaïma-Berrouane en 
Sikff poids-léger (dames) et 
Aymen Fateh, dans l’épreuve du 
Skiff poids-lourd U23.
Lire aussi: Aviron/Championnats 
d’Afrique: trois médailles d’or 
pour l’Algérie
Cette 15e édition des 
Championnats d’Afrique 
d’aviron se déroule du 23 au 
26 octobre, au plan d’eau du 
Lac de Tunis. L’Algérie y 
prend part avec un total de 14 
rameurs, dont six sont concernés 
par la qualification aux Jeux 
olympiques de 2024 à Paris 
(France).
En effet, cette compétition 
continentale (toutes catégories) 
est qualificative aux 
prochains Jeux olympiques et 
Paralympiques de 2024. Selon 

les organisateurs, elle a drainé 
la participation d’un total de 168 
rameurs, représentant 20 pays.
Il s’agit de la Tunisie, l’Algérie, 
l’Angola, le Bénin, la Côte 
d’Ivoire, le Cameroun, le Cap 
Vert, l’Egypte, le Kenya, la Libye, 
le Maroc, la Namibie, le Nigeria, 
l’Afrique du Sud, le Sénégal, le 
Soudan, le Togo, l’Ouganda, la 
Zambie et le Zimbabwe.
Le programme comprend les 
compétitions du championnat 
d’Afrique seniors, U23 et 
juniors, outre les tournois des 
qualifications olympiques et 
paralympiques pour les Jeux de 
Paris-2024.
Les spécialités olympiques 
se disputeront en individuel, 
messieurs et dames, ainsi 
qu’en double messieurs et 
dames, tandis que les épreuves 
paralympiques se joueront en 
individuel messieurs et dames 
(paraplégie) et en double mixte 
(paraplégie partielle).
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Un HomePod avec un écran ?
 Apple continue de croire dans les enceintes connectées

L’intelligence artificielle de Meta peut désormais « voir » 
vos pensées 

Sur X.com, les photographies 
d’un HomePod équipé d’un 
écran ont leaké. Si l’on aurait pu 
croire à un fake, il s’agirait bel 
et bien d’un prototype réel déve-
loppé par la marque à la pomme.
Deux ans après avoir abandon-
né la première génération de 
sa grande enceinte connectée, 
Apple a prouvé qu’elle comptait 
encore sur ce marché en dévoi-
lant un nouvel appareil début 
2023. Plusieurs analystes affir-
ment pour leur part que l’entre-

prise multiplie ses efforts en 
développant de nombreux proto-
types du HomePod.
Un prototype à un stade de déve-
loppement avancé
Sur les images, le haut du Home-
Pod est équipé d’un écran tactile, 
avec une surface beaucoup plus 
grande que le panneau actuel de 
l’enceinte connectée. Une autre 
photo révèle un appareil possé-
dant un écran LCD entièrement 
fonctionnel sur le dessus.
Selon 9to5Mac, il s’agit d’un 

produit surnommé B720, sur 
lequel la firme de Cupertino tra-
vaille actuellement en interne. 
Le prototype en serait déjà à un 
stade avancé de son développe-
ment, ce qui suggère qu’il sera 
effectivement commercialisé. 
Cela va dans le sens des annonces 
de l’analyste Ming-Chi Kuo qui, 
au mois de mars, affirmait qu’un 
HomePod embarquant un écran 
de 7 pouces était dans les tuyaux 
de la société. Il prévoyait alors 
une sortie pour la première partie 

de 2024.
De même, le spécialiste d’Apple 
Mark Gurman annonçait déjà en 
2021 que l’entreprise travaillait 
sur une enceinte connectée dotée 
d’un écran.
Des applications déjà réécrites
La marque à la pomme aurait 
déjà réécrit certaines des appli-
cations tvOS, notamment Apple 
Music et Apple Podcasts, afin 
qu’elles puissent fonctionner sur 
différents formats d’affichage. 
Côté fonctionnalités pour ces 

applications, l’écran proposerait 
une animation floue reposant sur 
les couleurs de la pochette d’al-
bum lorsqu’une chanson ou un 
podcast est en cours de lecture. 
Il afficherait également certaines 
notifications comme les appels 
ou les messages.
Ces nouveaux visuels, publiés 
par un utilisateur baptisé Kosu-
tami, connu pour avoir déjà par-
tagé des informations véridiques 
sur des produits Apple avant leur 
sortie, montrent l’un de ces pro-
totypes.
Cela montre qu’Apple souhaite 
encore capitaliser sur le marché 
des enceintes connectées, qui a 
subi un important revers en 2022 
en raison de l’inflation des prix 
et de la récession économique. 
La situation pousse toutefois ses 
principaux concurrents du sec-
teur à lever le pied, permettant 
potentiellement à la marque à 
la pomme de leur grappiller des 
parts de marché.

De toutes les recherches en 
intelligence artificielle, 
la capacité à représenter 

en images ce à quoi nous pen-
sons apparaît comme la plus pré-
occupante pour les libertés fon-
damentales. C’est pourtant sur 
une telle technologie que Meta 
dit avoir réalisé d’importantes 
avancées…
Voilà une annonce qui risque 
de susciter bien des frissons… 
La capacité de lire dans les pen-
sées est un thème qui a inspiré 
bien des auteurs ou réalisateurs 
de science-fiction. Dans Mino-
rity Report, la vision de trois « 
précogs », humains reliés à une 
machine sert à prédire les crimes 
avant qu’ils ne se produisent. 
Dans Inception, les « voleurs de 
rêves » se servent d’une techno-
logie avancée pour entrer dans 
les rêves des personnages afin 
d’en extraire ou d’y intégrer des 
informations. Et n’oublions pas 
la fameuse « police de la pensée» 
qui est à l’œuvre dans 1984 pour 
traquer les subversifs.
Pour le meilleur ou pour le pire, 
trois chercheurs de Meta (Face-
book) viennent de publier un 
article scientifique faisant le 
point sur une IA révolutionnaire 

qui serait capable de décoder 
en quelques millisecondes les 
représentations visuelles du cer-
veau…
Une représentation en temps réel 
des images depuis le cerveau
La technologie de Meta repose 
sur un MEG (magnétoencé-
phalographe), une technique de 
neuroimagerie qui se base sur 
les champs magnétiques issus de 
l’activité neuronale dans le cer-
veau. À partir de la captation de 
milliers de mesures à chaque se-
conde, les chercheurs prétendent 
qu’ils pourraient afficher les 
images correspondant à l’activité 
de l’intellect.
Le trio infernal
Le système de Meta comporte 
trois composants :
encodeur d’image : un système à 
même de transformer une image 
quelconque en un format assimi-
lable par l’IA.
encodeur cérébral : celui-ci fait 
correspondre les signaux MEG 
aux images créées par l’Enco-
deur d’Image.
décodeur d’image : ce dernier 
engendre une « image plausible» 
à partir des données du MEG.
Des images imparfaites ! Comme 
pour mieux nous rassurer, les 

chercheurs de Meta insistent sur 
le fait que les images ainsi pro-
duites seraient d’un niveau géné-
rique et pourraient montrer des 
faiblesses sur des détails spéci-
fiques.

Pour quels usages ?
À quoi peut bien servir une telle 
technologie ? À des applications 
de réalité virtuelle améliorée, ou 
encore des aides à l’expression 
pour ceux qui auraient perdu la 
capacité à parler. Hmm… Com-
ment ne pas prévoir toutes sortes 

d’usages abusifs comme la tenta-
tive de repérer des dissidents dans 
les États non démocratiques, ou à 
une plus petite échelle, le vol de 
mots de passe ou d’informations 
confidentielles.

Une initiative non isolée
Qui plus est, l’initiative de Meta 
n’est pas isolée. Deux cher-
cheurs japonais, Yu Takagi et 
Shinji Nishimoto ont prétendu 
qu’ils auraient produit, en cou-
plant Stable Diffusion à des 
signaux d’IRMf (imagerie par 

résonance magnétique fonction-
nelle), des résultats similaires et 
encourageants. À l’Université du 
Texas, le professeur Alexandre 
Hut travaille sur une intelligence 
artificielle qui pourrait tôt ou tard 
générer un texte dès lors qu’un 
individu imagine une histoire.
De son côté, l›Université de 
Californie (Berkeley) a démon-
tré une technologie similaire 
liée à l’audio : les participants 
devaient penser à la chanson 
Another Brick in the Wall de 
Pink Floyd, et l›IA a généré une 
musique proche de l’originale. 
Nous savons par ailleurs que la 
société Neuralink, fondée par 
Elon Musk, élabore des compo-
sants électroniques qui seraient 
implantés dans le cerveau pour 
diverses applications, y compris 
la lecture des pensées.

Un arsenal juridique
Cette capacité à traduire les pen-
sées en images est sans doute 
la plus grande menace que fait 
peser l’IA sur la vie privée de 
chacun et il apparaît urgent que 
les législateurs des principales 
nations se penchent sur la ques-
tion afin d’éviter tout usage non 
consenti de telles technologies.
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Douloureux et 
inesthétique, l’herpès 
labial entraîne la 

formation de vésicules puis 
de croûtes : c’est ce qu’on 
appelle le bouton de fièvre. 
Des solutions rapides existent 
pour s’en débarrasser : 
crèmes, dentifrice, tea tree...
Le froid, le stress, la fatigue... 
ont tendance à réactiver 
le virus de l’herpès labial. 
Picotements, vésicules, croûtes 
: le bouton de fièvre apparaît. Il 
s’agit d’une petite vésicule ou 
un petit groupe de vésicules, 
siégeant habituellement à la 
jonction entre la muqueuse 
des lèvres et la peau du visage. 
En dehors de son aspect 
inesthétique, il est bénin, mais 
la contamination est fréquente 
en cas de poussées. Environ 
7 millions de Français sont 
touchés par cette maladie. 
S’il n’existe aucun remède 
miracle pour l’empêcher de 
sortir ou le faire disparaître 
du jour au lendemain, il existe 
en revanche des solutions 
pour freiner son évolution 
et accélérer sa guérison.

Quelles sont les causes du 
bouton de fièvre ?

Egalement appelé herpès 
labial, le bouton de fièvre 
correspond à une atteinte 
cutanée occasionnée par 
le virus herpès simplex 
virus 1 (HSV1). Souvent 
contractée pendant l’enfance, 
cette primo-infection passe 
inaperçue dans un premier 
temps car le virus s’endort. 
«En présence de certains 
facteurs comme le stress, les 
règles menstruelles, la fièvre, 
une exposition prolongée au 
soleil ou la fatigue, le virus 
se réactive, se multiplie et 
crée, à la surface de la peau, 
une lésion» explique le Dr 
Nina Roos, dermatologue à 
Paris. L’herpès labial est plus 
connu sous le nom de «bouton 
de fièvre» car il se manifeste 
sous la forme de petites 
vésicules dans lesquelles 
sont contenus le virus. En 
général, il s’accompagne 
d’une augmentation 
modérée de la température 
corporelle. Extrêmement 
contagieux, il doit faire 
l’objet d’un traitement local.

Quelles crèmes mettre sur 
un bouton de fièvre déjà 

sorti ?
Le traitement de référence est 
les médicaments antiviraux. 
A usage local, ils agissent 
sur le virus herpes simplex à 
l’origine de l’herpès labial en 
bloquant sa multiplication. 
Leurs effets : ils diminuent 
le temps de contagion, 
raccourcissent la poussée 
et diminuent son intensité. 
Les traitements locaux ne 
peuvent pas éliminer le virus 
de l’herpès, éviter la répétition 
ou la fréquence des crises. Les 
traitements locaux doivent être 
utilisés le plus précocement 
possible dès les premiers 
signes avant coureurs, avant 
l’apparition des vésicules : 
sensation de brûlure, tension 
et picotements au niveau des 
lèvres. Ils sont inefficaces s’ils 
sont utilisés trop tard, lorsque 
la croûte apparaît au moment 
de la cicatrisation. «Ils sont à 
utiliser pendant environ une 
semaine, jusqu’à l’apparition 
des croûtes», précise le 
Dr. Roos. Il est nécessaire 
d’arrêter le traitement local 
en cas d’aggravation des 
lésions ou d’absence de 
cicatrisation après 10 jours 
d’évolution. Dans tous ces 
cas demander l’avis du 
pharmacien ou d’un médecin. 
Deux traitements principaux :
► Aciclovir 5%, crème
Ne pas utiliser chez l’enfant 
de moins de 6 ans. Ne pas 
appliquer dans l’oeil, la bouche 
ou le vagin. Appliquer la crème 
plusieurs fois par jour et ne pas 
hésiter à déborder autour de la 
lésion. Se laver les mains avant 
et après chaque application 
afin d’éviter de transmettre 
l’infection. Ces crèmes 
ne sont pas remboursées 
par la Sécurité sociale.
► Penciclovir 1%, crème
Ne pas utiliser chez l’enfant 
de moins de 15 ans. Ne pas 
appliquer dans l’oeil, dans 
la bouche ou dans le vagin. 
Appliquer la crème plusieurs 
fois par jour en débordant 
autour de la lésion. Se laver 
les mains soigneusement 
avant et après chaque 
application afin d’éviter 
de transmettre l’infection.

Ce qu’il faut éviter de 
faire pendant un traitement 
de l’herpès labial
• arracher la croûte 
retarde la cicatrisation,
• désinfecter le bouton 
de fièvre avec de l’alcool 
ou des produits contenant 
de d’alcool car ceux-ci 
provoquent une irritation 
et entretiennent l’herpès,
• mettre un fond 
de teint pour masquer les 
lésions en raison d’un risque 
de retard de la cicatrisation,
• traiter les lésions 
avec des produits locaux 
contenant des corticoïdes. 
Des traitements 
homéopathiques
Si vous êtes adepte des petites 
granules, l’homéopathie peut 
représenter une alternative 
ou un complément d’un 
traitement classique :
• Vaccinotoxinum est 
nécessaire dès l’apparition 
des premières manifestations.
• Rhus toxicodendron 
est conseillé en cas de 
présence de vésicules.
• Apis est à utiliser en 
cas de sensation de piqûre 
et d’œdème des lèvres.
Des remèdes naturels pour 
soigner un bouton de fièvre
Le dentifrice. C’est un remède 
de grand-mère qui a parfois 
fait ses preuves. Il consiste à 
appliquer un peu de dentifrice 
sur l’herpès durant toute 
la nuit. En l’asséchant, il 
accélérerait sa disparition.
Les huiles essentielles. En 
particulier celles d’arbre à 
thé (tea tree) ou de ravintsara. 
«Appliquer une goutte 
pure au doigt ou à l’aide
d’un coton tige, 2-3 fois par 
jour, recommande Sylvie 
Hampikian, pharmacologue 
spécialisée en phyto-
aromathérapie. Bien se laver les
mains après application.» Il 
est aussi possible de mettre 
une goutte d’huile essentielle 
dans un peu de crème 
(l’Aciclovir par exemple) 
que l’on va appliquer 
sur le bouton. Attention 
à éviter que le mélange 
ne touche les muqueuses 
internes de la bouche. 
Comment éviter que le 
bouton ne revienne ?

Une fois les traitements en 
poche, il est important d’éviter 
le soleil, un froid intense 
(attention pendant les vacances 
à la neige) et de se reposer car 
le bouton de fièvre est souvent 
associé à un état de fatigue 
intense, de baisse de moral 
parfois aussi. Inesthétique 
et douloureux, il peut être 
difficile à vivre même si c’est 
l’affaire de quelques jours, 
voire d’une semaine. Lutter 
contre la fatigue et améliorer 
ses défenses naturelles sont les 
premières recommandations : 
veillez à avoir une alimentation 
équilibrée, un sommeil 
réparateur et à lutter contre le 
stress en pratiquant une activité 
physique ou de relaxation. «Si 
les éruptions sont fréquentes, 
parlez-en à votre médecin 
qui pourra vous prescrire des 
antiviraux par voie orale pour 
plusieurs mois, indique le Dr. 
Roos. S’ils ne guérissent pas 
de l’herpès, ils permettent 
d’espacer les récidives.»

Comment éviter la 
transmission d’un bouton de 

fièvre ?
Le virus étant très contagieux, 
celui ci peut être transmis à 
d’autres personnes. «Durant 
la poussée, évitez d’embrasser 
d’autres personnes, en 
particulier les enfants de moins 
de 6-7 ans, en particulier s’ils 
sont sujets à l’eczéma, insiste 
notre expert. Chez eux, le 
virus de l’herpès pourrait se 
propager à tout le corps.» 
Quelques gestes à adopter :
• Ne pas toucher votre 
bouton de fièvre avec les doigts.
• Ne pas partager 
la vaisselle ni la 
serviette de toilette.

• Eviter les bisous 
et les contacts intimes.
• Respecter la 
prescription de votre médecin.
Le virus de l’herpès présent 
autour de la bouche peut se 
propager à d’autres parties 
du visage. Il peut aussi 
s’étendre vers d’autres zones 
de son corps, comme par 
exemple les yeux, le nez, la 
peau ou les voies génitales. 
L’herpès ophtalmique 
survient au niveau des yeux 
: il peut aboutir à la perte de 
la vision de l’œil atteint si 
un traitement adapté n’est 
pas prescrit très rapidement. 
Devant l’apparition d’un oeil 
douloureux, l’avis et l’examen 
d’un ophtalmologiste sont 
indispensables pour effectuer 
un diagnostic et mettre en 
route un traitement. Certains 
médicaments et collyres 
sont contre-indiqués en 
cas d’herpès ophtalmique.
Bouton de fièvre enceinte : 

comment le soigner ?
Cette manifestation est 
fréquente lors de la grossesse 
en raison de la fatigue 
que peut induire cet état. 
«L’automédication par 
voie orale est totalement 
déconseillée, prévient le Dr. 
Roos. En revanche, dès les 
premiers picotements, vous 
pouvez appliquer localement 
une crème antivirale.» Si les 
récidives sont très fréquentes 
ou que le bouton de fièvre se 
développe à d’autres endroits 
comme les organes génitaux, 
parlez-en à votre obstétricien.

Bouton de fièvre déjà sorti : 
comment le stopper rapidement ?
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Le secret pour garder 
une belle pelouse dense 
et bien verte ? C’est 

la scarification ! Découvrez 
pourquoi cette étape est 
importante et apprenez quand et 
comment scarifier votre gazon.
Envie d’une belle pelouse ? Il 
vous faudra sans doute en passer 
par la scarification. De quoi 
s’agit-il ? Comment faire et à 
quel moment ? Voici toutes les 
réponses à vos questions.
Pourquoi scarifier une pelouse ?
Par manque d›aération, le gazon 
a tendance à former des zones 
feutrées au niveau du sol. Le 
feutrage correspond à une 
accumulation de mousses, de 
déchets végétaux et de racines. 
Cet amas crée une couche qui 
limite la pénétration de l›eau, des 
engrais et la circulation de l›air. 
De plus, l›humidité stagne en 
surface au lieu de descendre en 
profondeur. À cause de cela, des 
maladies peuvent se développer 
et les racines pourrir. Lorsque 

l›étendue des dégâts devient trop 
importante, il peut être utile de 
scarifier son gazon.
Qu›est-ce que la scarification ?

Cette opération consiste à 
réaliser des lanières sur votre 
pelouse et à éliminer les parties 
mortes à l›aide d›un scarificateur 

qui découpe la partie supérieure 
du sol sur une épaisseur de 2 à 
3 cm. La scarification découpe 
l›amas de déchets végétaux et 
permet l›infiltration de l›eau et 
des nutriments. La pelouse ainsi 
rajeunie, il faut ratisser et enlever 
les déchets afin de pouvoir 
refaire un semis complémentaire 
si nécessaire. La scarification est 
idéale pour redonner vie à une 
pelouse vieillissante.

Quand scarifier son gazon ?
Idéalement deux fois par an, 
afin de garder une pelouse 
toujours impeccable. Une fois 
au printemps, une fois le risque 
de gelées écarté, puis une fois 
en automne. La scarification est 
efficace sur un sol humide. En 
été il est trop sec, alors qu›en 
hiver il peut être trop humide. Le 
printemps et l›automne sont donc 
les deux moments de l›année à 
privilégier.
Comment faire une scarification?
Tondez d›abord le gazon à 2 
cm, puis nettoyez les résidus de 

tonte.
Réglez votre scarificateur entre 2 
cm et 4 cm de profondeur. Ainsi, 
il racle le sol en surface sans 
altérer les racines.
Passez le scarificateur en 
longueur et en largeur.
Nettoyez les résidus avant 
d›arroser la pelouse.
Laissez-la au repos pendant 
quelques jours sans marcher 
dessus.

Quel type de scarificateur 
utiliser?

Il existe trois types de 
scarificateurs en fonction de la 
taille de votre jardin :
Petit jardin : un scarificateur 
manuel convient très bien aux 
petits espaces.
Jardin de taille moyenne : le 
scarificateur électrique sera plus 
adapté à une surface de moins de 
500 m2, il se branche sur secteur.
Grand jardin : c›est le 
scarificateur conseillé pour les 
grandes surfaces, plus puissant, 
il marche à l›essence.

Vous souhaitez installer une toile 
d›ombrage sur votre terrasse 
ou dans votre jardin mais vous 
avez peu de budget à consacrer ? 
Sachez que de simples draps ou 
des rideaux peuvent vous aider 
à réaliser de belles installations 
déco qui vous permettront de 
profiter de votre extérieur bien au 
frais. Comment faire de l›ombre 
avec des draps ou des rideaux ? 
Inspirations.
Ombrager ses espaces extérieurs 
est important pour pouvoir 
profiter de la belle saison sans 
subir les désagréments du soleil. 
Que ce soit pour vos repas en 
terrasse ou pour des instants 
chill dans le jardin, découvrez 
comment vous pouvez recycler 
des draps ou des rideaux en 
véritables toiles d›ombrage au 
rendu bohème-chic.
Des rideaux suspendus autour de 
l›espace repas
Ce style de composition est idéal 
pour créer une ambiance bohème 
sur votre terrasse ou dans votre 
jardin.
Pour cela, vous pouvez jouer 
sur l›accumulation de draps 
pour créer de belles tentures à 
maintenir à l›aide de points de 
fixations sur vos murs, d›une 
pergola ou d›arbres adjacents. 
Cette installation est parfaite 
pour ombrager un espace dédié à 
la détente agrémenté de transats, 
de poufs ou de coussins de sol.
Des draps façon voile d›ombrage
Si vous avez une salle à manger 
d›été et que vous souhaitez 

profiter de repas à l›ombre sans 
vous encombrer d›un parasol, un 
grand drap ou un grand rideau 
est une solution de choix.
Pour cela, il vous suffit de le 
tendre juste au-dessus de votre 
coin repas en vous aidant de 
points de fixation dont vous 
disposez tout autour de votre 
terrasse. 
Côté couleurs, libre à vous de 
choisir en fonction de la déco 
de votre salle à manger d›été, 
mais sachez qu›un tissu blanc 
apportera non seulement un 
rendu chic et épuré et qu›il fera 
vraiment barrière contre les 
rayons ardents du soleil.
Une tente de jardin sur mâts
Dépaysement garanti pour les 
petits et grands avec une tente de 

jardin réalisée avec des draps ou 
des rideaux que vous possédez 
déjà. 
Pour cela, il vous suffit de réaliser 
une structure à bases de mâts (en 
bois, bambou, métal...) et d›y 
fixer vos textiles selon le rendu 
escompté (tendue, légèrement 
tombante, entièrement couverte, 
avec des ouvertures de part et 

d›autre etc.).
Astuce : en fonction de la 
solution choisie, n›hésitez pas 
à agrémenter votre installation 
de lampions ou de guirlandes à 

énergie solaire pour apporter un 
esprit guinguette une fois la nuit 

tombée

Scarifier sa pelouse : quand et comment faut-il le faire ?

Comment faire de l’ombre avec des draps ou des rideaux ?
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Un colloque scientifique 
international intitulé «Langues 
étrangères, sociétés et cultures: 
contextes, défis et perspectives», 
organisé par la Faculté 
des langues étrangères de 
l’Université d’Alger 2 Abou El 
Kacem Saâdallah, à Bouzeréah, 
s’est ouvert, mardi à Alger, avec 
la participation de professeurs et 
chercheurs d’Algérie et d’autres 
pays.
La doyenne de la Faculté 
des langues étrangères de 
l’Université d’Alger 2 Abou 
El Kacem Saâdallah, Nesrine 
Oudjit Bessaï, a déclaré, 
lors de l’ouverture de ce 
colloque qui s’étalera sur 
trois jours (24 octobre - 26 
octobre), que l’objectif de son 
organisation est de «mettre 
en évidence l’importance 
des langues étrangères 
dans la communication et 
l’approfondissement des 
relations culturelles, sociales et 
économiques entre les peuples».

Le colloque sera marqué par 
des interventions spécialisées 
de plusieurs professeurs issus 
de différentes universités et 
instituts algériens, ainsi que 
des professeurs-chercheurs 
étrangers de Turquie, d’Egypte, 
du Portugal, d’Italie, de Chine et 
d’autres pays, mettant en lumière 
le sujet des langues étrangères et 

des sociétés, et leur importance 
dans le renforcement de la 
communication culturelle entre 
différentes cultures humaines, 
a-t-elle poursuivi.
De son côté, la présidente 
du Conseil scientifique de la 
Faculté des langues étrangères, 
Naïma Amari, a souligné que 
le colloque représente «une 

occasion propice permettant de 
réunir une élite de spécialistes 
de différents pays, avec des 
parcours scientifiques, culturels 
et linguistiques variés, pour 
présenter leurs expériences 
et explorer les particularités 
de leurs langues, cultures et 
sociétés...».
La même intervenante a rappelé 
l’importance de l’analyse et 
de l’étude de «la diversité 
linguistique dans un monde 
marqué par la multiplicité et 
la domination de cinq langues 
mondiales, outre les débats 
des participants au colloque 
sur les enjeux sociaux liés à la 
communication interculturelle 
et ses répercussions dans divers 
domaines...».
De son côté, le recteur de 
l’université d’Alger 2, Salah 
Laboudi, a souligné l’importance 
de «comprendre les différentes 
relations interculturelles à 
l’échelle mondiale, avec toutes 
leurs valeurs, leurs origines, 

leurs religions, leurs langues et 
leurs composantes, ainsi que la 
manière dont nous interagissons 
avec elles en ce qui concerne 
nos particularités qui façonnent 
notre identité et notre 
personnalité», rappelant que 
«les langues vivent actuellement 
dans un état de conflit...».
Par ailleurs, Mohamed Nouah 
de la Faculté des langues 
étrangères a affirmé que l’intérêt 
des langues étrangères «ne se 
limite pas à la communication 
entre individus et ne saurait 
être réduit à la linguistique. 
Il s’agit plutôt d’un moyen 
d’attirer des investisseurs 
étrangers représentant 
diverses entreprises, pays et 
continents», où «la langue est 
devenue un outil essentiel et 
un moyen efficace pour drainer 
des investissements et des 
investisseurs».

Un nouveau forum culturel 
appelé «El Wasl Athakafi» (Lien 
culturel), visant à réunir les 
hommes de lettres et créateurs 
dans divers domaines afin de 
contribuer à la promotion du 
secteur de la culture, vient de 
voir le jour dans la wilaya de 
Djelfa, a-t-on appris mardi 
auprès de la direction de la 
maison de la culture «Ibn 
Rochd».
«Ce Forum littéraire, qui sera 
organisé périodiquement, 
accueillera des écrivains, des 
traducteurs et des créateurs 
dans divers domaines et genres 
littéraires, qui seront invités pour 
présenter leurs œuvres devant 
des critiques et spécialistes, 

pour enrichissement et échange 
de points de vue», a souligné 
le directeur de la maison de la 
culture, Mokhtar Seddiki.
La première édition de ce 
Forum a accueilli le romancier, 
traducteur et critique littéraire 
algérien Mohamed Sari, autour 
d’une table ronde durant 
laquelle il est revenu sur ses 
différentes expériences en 
matière d’écriture, de critique et 
de traduction.
La 2e édition, organisée cette 
semaine, a eu pour invité le 
poète et traducteur Mohamed 
Boutaghane de Bordj Bou 
Arreridj, à la faveur d’un 
débat animé par le critique 
littéraire Guellouli Bensaad, en 

présence d’universitaires, d’un 
représentant de l’Union des 
écrivains algériens et d’hommes 
de lettres de la wilaya.
La rencontre a abordé 
l’expérience de M. Boutaghane 
en matière de traduction 
littéraire vers la langue arabe, 
outre son parcours prolifique en 
poésie.
De nombreux autres romanciers 
et hommes de lettres ayant 
marqué la scène culturelle 
nationale seront invités aux 
prochaines éditions de ce 
forum, parallèlement à la 
programmation de ventes 
dédicaces de leurs œuvres, a fait 
savoir le même responsable.

Une fresque artistique 
en solidarité avec les 
victimes et martyrs de 

l’agression sioniste contre la 
bande de Ghaza en Palestine 
occupée, a été inaugurée mardi 
à l’Ecole supérieure des Beaux-
Arts d’Alger «Ahmed et Rabah 
Salim Asselah».
Baptisée «une empreinte, une 
bouteille d’eau pour Ghaza», 
cette fresque traduit, à travers des 
empreintes et signatures inscrites 

sur une imposante toile, la 
solidarité des Algériens avec les 
Palestiniens dans leur tragédie, 
suite à l’agression sioniste 
barbare contre la bande de Ghaza 
qui perdure depuis le 7 octobre.

Etudiants, enseignants à l’Ecole 
des Beaux-Arts et citoyens 
lambda se sont joints à cette 
performance en apposant leur 
empreinte en solidarité avec les 
Palestiniens tombés en martyrs 

lors des raids menés par les forces 
d’occupation sionistes.
Le plasticien Karim Sergoua, 
animateur de cette action, a 
souligné que l’objectif de cette 
démarche était de regrouper 
des citoyens pour exprimer 
symboliquement leur solidarité 
avec les victimes de la machine 
de guerre sioniste et dénoncer les 
massacres perpétrés contre des 
innocents en Palestine occupée.

Agression sioniste contre Ghaza

une fresque en solidarité avec les victimes palestinienes 
inaugurée à Alger

«El Wasl Athakafi», un nouveau forum culturel à Djelfa

 Ouverture d’un colloque international sur les langues 
étrangères, les sociétés et les cultures à Alger
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L’Etablissement public 
de transport urbain 
et suburbain d’Alger 

(ETUSA) a prévu, à compter 
de demain jeudi, un dispositif 
spécial pour assurer le transport 
des visiteurs vers le palais des 
expositions des Pins maritimes 
(SAFEX) souhaitant se rendre 
au Salon international du livre 
d’Alger (SILA), a indiqué 
mercredi l’Etusa dans un 
communiqué.
Ce dispositif spécial de transport, 
prévu dans le cadre de la 26ème 
édition du Salon international du 
livre qui se déroule à Alger, du 
26 octobre au 4 novembre 2023, 

vise à faciliter les déplacements 
des visiteurs vers le centre des 
expositions et de contribuer à la 
réussite de ce grand évènement 
culturel, a précisé le communiqué.
Dans ce cadre, l’Etusa a mis en 
place des navettes vers le palais 
des expositions opérationnelles 
quotidiennement durant la tenue 
du Sila, à partir de vendredi 
de 9h00 à 22h30,et à partir de 
plusieurs stations.
Il s’agit des stations du: 1er Mai, 
Place Audin, Place des Martyrs, 
Ben Aknoun, Kouba, Chevalley, 
Sidi Abdallah, Rouiba, 
Eucalyptus et Baraki, a ajouté la 
même source.

Le film yéménite The Burdened 
(«Les Lueurs d’Aden») a 
remporté cette semaine le Gold 
Hugo Award dans le cadre 
du concours des nouveaux 
réalisateurs au 59e Festival 
international du film de Chicago.
Tourné à Aden, la ville natale 
du réalisateur Amr Gamal, cette 
œuvre raconte la lutte d’Isra’a et 
Ahmed, un couple marié, alors 
qu’il tente de vivre du mieux 
possible dans ce pays frappé par 
la pauvreté.

Isra’a est enceinte. Son mari et 
elle ont déjà trois enfants et, avec 
les frais de scolarité qu’ils doivent 
payer, ils savent qu’ils ne peuvent 
pas se permettre d’en avoir un 
quatrième. Le couple opte pour 
l’avortement – un processus 
extrêmement difficile dans cet 
État profondément conservateur.
Leur vie quotidienne est rythmée 
par de nombreuses difficultés 
telles que des contrôles militaires 
dans les rues, des coupures de 
courant ou le transport de l’eau 

de la rue à la cuisine.
The Burdened représentera 
officiellement le Yémen lors de 
la 96e cérémonie des Oscars dans 
la catégorie du meilleur long 
métrage international.
Le film a été présenté en 
première mondiale dans la 
section «Panorama» du Festival 
international du film de Berlin; il a 
remporté l’Amnesty International 
Film Award et a décroché la 
deuxième place de l’Audience 
Award (prix du public).

Slimane Benaïssa, commissaire 
du Festival international du 
théâtre de Béjaïa (FITB), a 
appelé, samedi 21 octobre, 
l’implication des entreprises 
algériennes dans le financement 
des activités culturelles.
« Les entreprises se méfient de la 
culture. Elles aident des actions 
qui sont évidentes pour elles. Il y 
a une certaine frayeur par rapport 
à des pièces de théâtre et des 
interprétations qui peuvent être 
faites sur ces spectacles », a-t-il 
déclaré, lors d’une conférence 
de presse, à l’Hôtel Chréa, à 
Béjaïa, où il a dressé le bilan du 
festival qui s’est déroulé du 14 
au 20 octobre 2023.
« Il faudra que le ministère de la 
Culture rassure les entrepreneurs 
ou exige des entreprises 
nationales de prendre en 
charge financièrement certains 
aspects dans l’organisation des 
événements culturels.
Des comités d’entreprise, en 
France, par exemple, achètent 
des billets pour les spectacles. 

Cela permet de financer ces 
productions artistiques. En 
Algérie, nous devons sortir de la 
vision socialiste. Le ministère de 
la Culture ne peut pas continuer 
à financer seul les activités 
culturelles », a-t-il appuyé.
Le patron de la Laiterie 
Soummam entre pour la 
première fois au théâtre
Slimane Benaïssa a annoncé que 
la Sonatrach n’a pas répondu à 
une demande de sponsoring du 
festival alors que la Sonelgaz 
a évoqué un précédent soutien 
du festival. « Les entrepreneurs 
ont besoin d’être éveillés à ce 
problème. Et, il faut aussi dire, 
que les entreprises ont leurs 
propres problèmes », a-t-il noté.
El Hadj Lounis Hamitouche, 
patron de la Laiterie Soummam, 
a été invité à la cérémonie 
de clôture du FITB, vendredi 
20 octobre au soir, au 
Théâtre régional Abdelmalek 
Bouguermouh de Béjaia (TRB). 
« C’est la première fois que je 
rentre dans ce théâtre », a-t-il 

déclaré sur scène.
« A Béjaia, l’hôtel Atlantis et la 
Laiterie Soummam ne nous ont 
jamais fermé les portes. El Hadj 
Hamitouche m’a déclaré qu’il 
était prêt à soutenir les activités 
culturelles », a annoncé Aomar 
Reghal, directeur de la Culture 
de Béjaïa, présent lors de la 
même conférence de presse. Il 
existe, selon lui, une  méfiance 
des sponsors par rapport au 
soutien des activités culturelles 
« en raison d’un certain passif ».
Des sites archéologiques fermés 
à Béjaia !
Boualem Chouali, membre 
du commissariat du festival, a 
regretté la non collaboration 
de la direction du Tourisme de 
Béjaïa. « Nous avons contacté 
cette direction pour établir une 
convention avec le festival. 
Aucune réponse. Nous voulions 
organiser un circuit touristique 
dans les sites historiques et 
archéologiques de Béjaïa. 
Malheureusement, ces sites 
sont fermés. Nous nous sommes 

organisés pour assurer une 
visite touristique aux troupes 
participantes au festival avec nos 
propres moyens », a-t-il détaillé.
Slimane Benaïssa a appelé à 
activer les mécanismes liés aux 
conventions de coopération 
culturelle avec les autres pays 
pour réduire les dépenses 
relatives à la prise en charge 
des artistes invités au festival 
( billets d’avion, hébergement, 
etc).  Il a salué la décision de la 
ministre de la Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji de revoir à la 
hausse le budget du FITB, passé 
à 3 milliards de centimes pour 
l’édition 2023.
Il est revenu sur les huit 
spectacles présentés durant 
le festival au TRB. « Nous 
avons eu la belle surprise du 
spectacle cubain, « Grise ». Un 
théâtre de niveau mondial. Le 
spectacle italien était aussi d’un 
bon niveau. Une grande qualité 
artistique aussi pour la pièce 
théâtrale syrienne avec une 
écriture originale. Nous avons eu 

aussi des déceptions par rapport 

à la pièce tunisienne (« Rouge à 

lèvres ») et la pièce égyptienne 

(« Confession conjugales ») », 

a-t-il dit.

Selon lui, le ministère de la 

Culture égyptien a changé la pièce 

qui devait participer au FITB. « 

On nous a dit que la pièce « Sib 

nafsak » (de Djamal Yakout) 
n’avait pas d’autorisation pour 

des représentations en dehors 

de l’Egypte. Nous avons eu à la 

place « Confessions conjugales 

». Les Tunisiens ont également 

changé la pièce « Hala khassa 

» par « Rouge à lèvres » en 

évoquant la maladie d’un 

comédien. Nous nous sommes 

retrouvés devant deux cadavres 

de pièces, aussi lamentables, 

l’une que l’autre », a regretté 

Slimane Benaïssa.

SILA 
Mise en place de navettes spéciales au profit des visiteurs

The Burdened remporte un prix important au festival
 du film de Chicago

Théâtre 

Slimane Benaïssa critique le manque de sponsoring 
des événements culturels en Algérie
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Y a-t-il vraiment des alligators 
dans les égouts de New York 
(Etats-Unis) ? Ce qui est certain, 
c’est qu’il y en a désormais au 
moins un à la surface. Une sta-
tue rendant hommage à cette 
légende urbaine a été dévoilée 
fin octobre dans l’Union Square 
Parc, à Manhattan, rapporte le 
HuffPost.
L’œuvre en bronze, réalisée 
par l’artiste suédois Alexander 
Klingspor, restera là jusqu’en 
juin 2024. « Ayant vécu plus de 
dix ans à Manhattan, je voulais 
rendre hommage à cette ville 
que j’aime en représentant l’une 
de ses légendes urbaines les 
plus populaires », a expliqué le 
sculpteur, cité par CNN.
Une légende urbaine durable

« Cette œuvre aborde deux 
aspects intéressants de notre 
monde », a poursuivi l’artiste. 
« Notre besoin de dieux, de 

mythes et de légendes comme 
toute autre civilisation avant la 
nôtre ; et notre habitude de créer 
des espèces invasives en dépla-

çant des animaux de leur habitat 
naturel vers un environnement 
humain.»
La légende selon laquelle des 
alligators habiteraient les égouts 
de New York remonte aux an-
nées 1900, quand un égoutier 
a raconté aux médias avoir été 
mordu par un de ces reptiles. Le 
9 février 1935, trois adolescents 
ont réussi à capturer un alligator 
dans une canalisation, ce fait di-
vers faisant officiellement du 9 
février la « journée des alligators 
dans les égouts » à New York.
Des animaux « de compagnie » 
abandonnés
Depuis, aucun alligator n’a été 
recensé ni même aperçu dans 
les égouts de la Grosse Pomme. 
Mais le mythe persiste, ayant 

même abouti à des films sur le 
sujet. Si la possession, la vente 
et l’achat de cet animal est in-
terdit à New York, la livraison 
d’alligator est autorisée aux 
Etats-Unis tant que le reptile fait 
moins de 50 cm.
On trouve donc parfois des 
alligators de compagnie à New 
York. Les autorités capturent 
régulièrement des reptiles aban-
donnés par leurs propriétaires – 
mais jamais dans les égouts, un 
environnement bien trop froid et 
sale pour cet animal. En février 
dernier, un alligator très mal en 
point avait ainsi été secouru à 
Brooklyn, avant de mourir, rap-
pelle le HuffPost.

«Killers of the Flower Moon», 
un drame historique sur une série 
de meurtres perpétrés contre la 
nation Osage au début des an-
nées 1920.
Le film, dont la réalisation a 
coûté au moins 200 millions de 
dollars, est la plus grosse produc-
tion des studios Apple. Le strea-
mer s’est associé à Paramount 
Pictures pour sortir l’adaptation 
par Scorsese du best-seller de 
David Grann dans 3 628 salles de 
cinéma, et prévoit de le diffuser 
ultérieurement sur Apple TV+ à 
une date qui n’a pas encore été 
annoncée.
«Killers of the Flower Moon» 

a démarré avec 23 millions de 
dollars, ce qui représente le troi-
sième meilleur démarrage pour 
Scorsese, âgé de 80 ans, après 
«Shutter Island» (41 millions de 
dollars en 2010) et «The Depar-
ted» (26,9 millions de dollars en 
2006). 
Même si le dernier opus de Scor-
sese, avec Leonardo DiCaprio, 
Lily Gladstone et Robert De 
Niro, aura du mal à atteindre 
la rentabilité, il s’agit d’un lan-
cement réussi pour un drame 
de 206 minutes qui touche les 
adultes - un type de film qui, 
en dehors d’»Oppenheimer», a 
connu de grandes difficultés au 

box-office ces dernières années.
«Killer of the Flower Moon» 

marque également le meilleur 

démarrage à grande échelle pour 

un film produit par une société de 
diffusion en continu. Alors que 

Netflix (qui a soutenu le dernier 
long métrage narratif de Scor-
sese, «The Irishman», en 2019) a 
adopté une approche essentielle-

ment limitée de la sortie en salle, 

Apple et Amazon, qui a conclu 

l’an dernier l’achat de MGM, 

ont poursuivi des stratégies plus 

étendues dans ce domaine.

«Je suis censé être mort, 
mais les producteurs de 
la saga Saw ont dû pen-

ser qu’ils avaient tué la poule aux 
œufs d’or. Alors ils m’ont fait 
revenir », confiait Tobin Bell l’in-
terprète de Jigsaw à 20 Minutes 
pour l’épisode Saw 3D en 2010. 
Treize ans plus tard, le tueur aux 
pièges mortels est de retour pour 
Saw X de Kevin Greutert. Au-
jourd’hui âgé de 81 printemps, le 
comédien reprend son rôle ico-
nique pour faire la peau à de forts 
méchants faux médecins qui ont 
à la fâcheuse idée de vouloir le 
rouler dans la farine.
Dans la vie, il existe deux caté-
gories de personnes : celles qui 
aiment le gore et celles qui ne 
peuvent pas le supporter. Les 
secondes sont invitées à passer 
leur chemin mais les premières 
vont se régaler comme autant 

de viandards affamés devant 
une entrecôte saignante avec 
ce dixième opus. David Greu-
tert, réalisateur de Saw VI (jeu 
de mots inévitable quand on lit 
le titre à haute voix) s’amuse 
comme un petit fou à multiplier 
les pièges bien tordus.
Un choix douloureux
En gros, les victimes ont le 
choix entre mourir de façon 
fort désagréable ou se priver 
elles-mêmes d’une partie de 
leur anatomie qui va vraiment 
leur faire défaut. Comprendre 
: un membre ou une partie de 
cerveau. Elles ont un temps li-
mité pour se décider tandis que 
Jigsaw, psychopathe au regard 
fatigué, attend l’heure de leur 
châtiment (dong !). C’est d’une 
méchanceté sans nom et d’une 
violence qui fait passer les longs 
métrages d’horreur récents pour 

des bluettes à recommander aux 
écoles maternelles.
Saw X réveille le sadique badin 
qui sommeille chez le spectateur 
amoureux de cinéma d’horreur 
et prouve que dans le genre du 
« torture porn » (films où les 
scènes brutales et fictives sont 
l’équivalent de séquences de Q 
dans un film X), la saga Saw en 
a encore sous la scie chirurgi-
cale!
More gore
« Je suis étonné par la fascina-
tion qui entoure mon person-
nage, mais je ne la trouve pas 
inquiétante. Seuls les gens qui 
n’aiment pas les films d’horreur 
les prennent au sérieux ! » nous 
disait Tobin Bell. Saw X, c’est 
comme la foire à la saucisse (jeu 
de mots encore) : on sait qu’on 
n’y trouvera pas de brocoli à 
l’eau d’Évian et si on n’aime 

pas ça, on n’en dégoûte pas les 
autres. « Je pense qu’il y aura 
probablement d’autres films 
Saw, surtout si celui-ci est un 
succès », déclare le réalisateur 

dans le dossier de presse. La fin 

ouverte de Saw X donne claire-

ment à penser que la vengeance 

de Jigsaw n’est pas terminée.

Le légendaire alligator des égouts de New York 
a désormais sa propre statue à Manhattan

«Killers of the Flower Moon» 

Scorsese dévoile une épopée au cœur de l’Amérique

« Saw X »  

Un dixième plaisir décomplexé offert aux fans 
de gore extrême
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L’ambassade des USA 
en Algérie a lancé un 
nouveau programme de 

bourses à l’adresse des étudiants 
algériens. Il s’agit de son fameux 
programme SUSI, qui permet 
aux lauréats d’améliorer leurs 
compétences en leadership et 
d’explorer des sous-thèmes 
différents.
En effet, plusieurs thématiques 
sont concernées, notamment la 
création des économies durables, 
les inégalités au sein des 
économies, l’entrepreneuriat et ses 
écosystèmes …
Programme SUSI 2024 aux 
USA pour Algériens : modalités 
d’inscription

Sur son site officiel, l’ambassade 
des États-Unis d’Amérique en 
Algérie informe du lancement des 
inscriptions pour le programme 
SUSI Student Leaders on Economic 
Empowerment. Les étudiants 
algériens intéressés disposent 

jusqu’au 30 novembre 2023, pour 
envoyer leurs candidatures.
Ce programme de bourses s’étale 
sur une période de cinq à six 
semaines, à partir de l’été 2024. 
Sont concernés par le programme 
SUSI, les étudiants algériens 

du premier cycle universitaires. 
Qui poursuivent leurs études 
dans plusieurs domaines, à 
savoir : Sciences et technologies, 
sciences humaines et sociales, 
commerces…
Par ailleurs, ces candidats sont 
appelés à respecter un certain 
nombre d’exigences, notamment 
être âgé entre 18 et 25 ans, et avoir 
de solides connaissances en langue 
anglaise. Sont aussi concernés 
par ce programme, les étudiants 
auxquels il reste au moins un 
semestre pour accomplir leur 
premier cycle dans les universités 
algériennes.
Comment postuler au programme 
de bourses SUSI 2024 ?

Le programme SUSI exige que les 
candidats concernés s’engagent à 
revenir dans leur pays, une fois le 
programme achevé. Pour pouvoir 
participer à ce programme au sein 
de l’un des campus universitaires 
aux USA, les étudiants algériens 
intéressés sont appelés soumettre 
leurs candidatures en ligne (cliquer 
ici), avant la date limite indiquée 
par la représentation diplomatique 
des USA en Algérie.
Pour rappel, ce n’est pas la 
première fois que l’ambassade 
lance ce genre d’initiatives en 
faveur des ressortissants algériens. 
Parmi ses célèbres programmes, 
Le Fulbright pour les enseignants 
et étudiants algériens.

Le Canada est réputé pour 
avoir une procédure 
de traitement des visas 

touristiques assez lente. En effet, 
cette question a été évoquée 
à de nombreuses reprises par 
le ministre de l’immigration 
canadien qui promet que son 
département travaille pour 
réduire ces délais.
Pour les Algériens, le délai de 
traitement des demandes des 
Algériens s’élève à 68 jours, ce 
qui reste quand même assez long 
pour seulement un visa visiteur. 
D’ailleurs, de nombreuses 
personnes renoncent à leurs 
projets de voyage et d’autres 
se voient impactés par cette 

situation.
Souhaitant rejoindre sa femme 
malade, un Algérien essuie cinq 
refus de demandes de visa pour 
le Canada
C’est l’histoire aussi d’Ibtissem 
.K, une jeune mère, d’origine 
algérienne qui se bat contre le 
cancer fulgurant qui désespère 
d’avoir à ses côtés son mari, 
en attente de sa résidence 
permanente, à qui on a refusé 
cinq fois la venue au pays. Et ce, 
malgré l’avis des médecins de sa 
conjointe.
Originaire d’Algérie, cette 
maman, vit à Gatineau depuis 
plus de 13 ans et est aujourd’hui 
citoyenne canadienne depuis 

2017. Par ailleurs, après avoir 
survécu à un cancer de sein 
en 2016, il y a deux mois, elle 
a rechuté à nouveau. Cette 
employée du gouvernement 
fédéral, en arrêt de travail 
depuis le 28 août dernier, suit sa 
chimiothérapie plusieurs fois par 
mois, un traitement qui durera 
pour plusieurs années, selon 
l’avis de ces médecins.
Pour l’aider à traverser cette 
épreuve et s’occuper de leurs deux 
enfants, âgés respectivement de 
18 et 5 mois, Ibtissem souhaite 
faire venir son mari au Canada. 
Et ce, conformément aux avis 
de ses médecins qui soulignent 
l’importance d’avoir un soutien 

moral et physique de la part d’un 
membre de sa famille.
Après cinq refus systématiques, 
le Canada accorde le fameux 
visa pour l’Algérien
Cinq demandes de visa, dont la 
dernière date du 28 août dernier, 
ont été refusées par les autorités 
canadiennes. En effet, le 
gouvernement fédéral explique 
que les demandes du mari ne 
répondent pas aux exigences, 
notamment, la présence de liens 

significatifs au Canada, et le 
motif de son séjour qui n’est 
pas compatible avec un visa 
touristique de six mois.
L’histoire de ce couple a été 
largement diffusée par la presse 
canadienne. Ce qui a permis 
au gouvernement fédéral de 
faire volte-face et d’accepter la 
demande de visa temporaire de 
Nassim, le mari de cette maman 
algérienne. En effet, le mercredi 
18 octobre dernier, Immigration, 
Réfugiés et Citoyenneté Canada 
a contacté le ressortissant 
algérien pour lui demander de 
faire parvenir son passeport pour 
finaliser la procédure d’octroi de 
visa touristique.

La compagnie aérienne 
nationale poursuit sa 
stratégie de se déployer 

sur le continent africain, mais 
visiblement la prochaine 
étape pour Air Algérie est la 
conquête de l’Amérique grâce 
à l’ouverture d’une nouvelle 
ligne directe à destination du 
Venezuela.
Il s’agit de ce qu’a confirmé le 
ministre des Transports, Youcef 
Cherfa, lors d’une déclaration 
lors d’une conférence de presse 
conjointe avec le ministre 
du Commerce, à l’issue d’un 
Workshop sur les procédures 
relatives à l’exportation.

Air Algérie prévoit l’ouverture 
prochaine de la ligne directe 
vers Caracas
Lors de cette rencontre, le sujet du 
transport aérien a été évoqué. En 
effet, le ministre des Transports 
a mis l’accent sur l’importance 
de la stratégie d’expansion 
des lignes d’Air Algérie. Et 
ce, dans le but d’atteindre 
les objectifs escomptés en 
matière d’exportation hors 
hydrocarbures.
En cette occasion, Youcef 
Cherfa, a aussi rappelé 
l’inauguration récente des 
nouvelles lignes aériennes, à 
l’instar de celle reliant l’aéroport 

d’Alger à Douala au Cameroun, 
ou encore à Addis-Abeba en 
Éthiopie et Johannesburg en 
Afrique du Sud.
Dans ce cadre, Cherfa a 
expliqué que la compagnie 
aérienne nationale prévoit 
de lancer prochainement la 
nouvelle ligne directe qui relie 
entre l’Algérie et le Venezuela. 
Et ce, au départ de l’aéroport de 
Houari Boumediene à Alger à 

destination de celui de Caracas.
Air Algérie : qu’en est-il des 
vols vers New York ?
Le ministre des Transports a 
aussi évoqué l’ouverture de 
la ligne tant attendue par les 
membres de la diaspora aux 
USA. En effet, il a fait savoir 
que son département et la 
compagnie aérienne nationale 
œuvrent pour le lancement de la 
ligne Alger – New York.
D’ailleurs, lors de la dernière 
rencontre avec l’ambassadrice 
des USA en Algérie, en 
l’occurrence Elisabeth Moore 
Aubin, des discussions ont été 
menées dans ce sens, au sujet 

de la ligne Alger – New York. 
L’ouverture de cette nouvelle 
route aérienne permettra de 
faciliter le déploiement des 
opérateurs économiques 
algériens.
Par ailleurs, dans le dossier des 
services du transport aérien 
d’échantillons de produits, que 
l’opérateur économique souhaite 
promouvoir, Cherfa a fait savoir 
que des prix raisonnables seront 
appliqués. En ce qui concerne 
le fret aérien, le ministre des 
Transports a indiqué que deux 
avions seront mis en service 
avant le 15 novembre 2023.
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L’ambassade des USA lance le programme
SUSI pour les étudiants algériens

Après 5 visas refusés, le Canada donne enfin espoir 
à une famille algérienne de se réunir

Air Algérie :

 Vers l’ouverture de nouvelles lignes 
à destination de Caracas et New York


